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NO SIMESPI
O vereador eleito Fábio Silva
(Republicanos) foi homena-
geado na Câmara Municipal
com o título de Cidadão Pi-
racicabano e, ao mesmo
tempo, recebeu as congratu-
lações do Simespi, presidido
pelo empresário Érik Gomes.
Nascido em São Carlos, Fabi-
nho — como é chamado pe-
los amigos — sempre esteve

ligado à atividade política
em Piracicaba, tendo sido
assessor do ex-prefeito e ex-
deputado federal João Herr-
mann Neto, além de trabalhar
com o ex-deputado estadual
Roberto Morais. Quando pre-
sidente da Câmara, o verea-
dor Gustavo Herrmann, filho
de João, Fabinho desempe-
nhou trabalho político.

NOS ARES — I
As nuvens dão conta de que,

no Edifício Prudente de Morais,
sede da Câmara Municipal, vão
de um lado para outro sem pa-
rar. Ninguém quer confirmar,
mas todos comentam, que o ve-
reador reeleito Rerlison Rezen-
de, o Relinho — do PSDB ainda
de Barjas Negri — deve rimar
mais fácil com o apelido do pre-
feito eleito, Helinho Zanatta
(PSD). Os sufixos combinarão?
Mas nada é confirmando, porque
o presidente atual, vereador Wag-
ner de Oliveira, o Wagnão (PSD),
continua forte nas nuvens.

NOS ARES — II
Em Política ou política, as nu-

vens simbolizam bem o posiciona-
mento os que decidem no Brasil:
ora de um lado de um jeito, ora de
outro lado de outro jeito. O prefeito
eleito Zanatta não teria, ou não terá,
qualquer manifestação em torno do
Poder Legislativo, pois sabe bem
trabalhar no Poder Executivo.
Porém, quem presidir a Câmara a
partir de janeiro pode dar o tom
exato de como serão as tratativas?
Há um pastor que trabalha, nos
bastidores, em torno disso tudo.

CORTE – I
O corte de 5 pontos percentu-

ais no orçamento da educação es-
tadual, aprovado no dia 27 de no-
vembro com os votos favoráveis
dos deputados Helinho Zanatta
(PSD) e Alex Madureira (PL), ge-
rou repercussões negativas na
Câmara Municipal de Piracicaba.
Durante a sessão ordinária de 28
de novembro, vereadores como
Paulo Campos (Podemos) e Laér-
cio Trevisan Junior (PL) critica-
ram duramente a medida, assim
como os votos favoráveis dos par-
lamentares envolvidos — incluin-
do o futuro prefeito de Piracicaba
e o deputado Alex Madureira, co-
lega de partido de Trevisan Jr.

CORTE – II
Paulo Campos citou o ex-

presidente americano Barack
Obama, do Partido Democrata,
ao destacar que “a educação é a
chave do sucesso”. Durante seu
discurso, Campos, que também
é cotado como possível candida-
to a deputado em 2026, enfati-
zou que retirar recursos da edu-
cação é um caminho certo para o
fracasso. Ele concluiu com uma
declaração contundente: “Quan-
do você tem uma boa educação,
ninguém consegue te manipular.”

CORTE – III
Laércio Trevisan destacou a

importância da educação, afir-
mando que “a educação faz toda
a diferença” e acrescentando: “Até

nós, que temos curso superior,
somos enganados.” A vereadora
Rai de Almeida (PT) elogiou a atu-
ação da deputada professora Be-
bel (PT) na luta contra a redução
constitucional da verba destina-
da à educação. “É um retrocesso
com prejuízos imensos,” declarou
Rai, classificando Bebel com guer-
reira na defesa da educação.
Campos também exaltou a depu-
tada: “Mulher de coragem.”

DÍVIDAS – I
A gestão atual do prefeito Lu-

ciano Almeida (PP) deixará um
crédito contratado de R$ 233 mi-
lhões, dividido em cinco contratos
de longo prazo, com prazo de fi-
nanciamento de 120 meses. Esses
contratos poderão resultar em uma
dívida total de R$ 424,89 milhões.
As informações foram fornecidas
pela Secretaria de Finanças em
resposta a um requerimento do
vereador Laércio Trevisan Jr.

DÍVIDAS – II
O vereador André Bandeira

(PSDB), reeleito para mais um
mandato e atual presidente da Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Câmara, afirmou não se recor-
dar de gestões anteriores que te-
nham deixado dívidas significati-
vas para o próximo prefeito. Ele
destacou que caberá a Helinho Za-
natta enfrentar o desafio de admi-
nistrar a prefeitura e lidar com a
herança deixada pela gestão do
prefeito Luciano Almeida (PP).

DÍVIDAS – III
Segundo o vereador André

Bandeira, o ex-prefeito Barjas Ne-
gri, também do PSDB (ao menos
por enquanto), não costumava
recorrer a empréstimos, assim
como Gabriel Ferrato, atual vice-
prefeito. Bandeira ressaltou que
o único financiamento realizado
nesse período foi iniciado por Bar-
jas e concluído na gestão de Fer-
rato, destinado à construção de
corredores de ônibus e da alça do
pontilhão na Avenida Armando
de Salles Oliveira. O montante
envolvido foi significativamente
menor, cerca de R$ 100 milhões.

DÍVIDAS – IV
André Bandeira informou

que entrará com um segundo re-
querimento sobre o mesmo assun-
to para detalhar as operações fei-
tas aos bancos pelo prefeito Luci-
ano Almeida. É o legislativo fazen-
do a sua função que é fiscalizar o
Poder Executivo, é uma pena que
só esteja fazendo isso no final do
mandato de Luciano Almeida.
Mas antes tarde, do que nunca.

CONTAS
Hoje (4), às 18h, no Anfitea-

tro Professor Hamilton Fernan-
des Torrezan, na Secretaria de
Educação do Município, o pre-
feito Luciano Almeida (PP) fará
um relatório final de prestação
de contas da sua Administração.
Não farão comentários nos mei-
os políticos nem rascunho para
a história do Município.
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Hyundai Creta é o vencedor
do Prêmio UOL Carros 2024
Veículo mais vendido do varejo brasileiro conquistou o prêmio principal da noite, como
Destaque do Ano, e ainda garantiu o bicampeonato na categoria de SUVs Compactos

Em cerimônia realizada se-
gunda-feira (02), em São Paulo
(SP), o Hyundai Creta, fabricado
em Piracicaba, foi eleito o grande
vencedor da 8ª edição do Prêmio
UOL Carros, na categoria especial
Destaque do Ano, que avalia todos
os lançamentos de 2024. A11
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Paulo Samia, CEO do UOL, entrega o prêmio a Maurício Jordão (direita),
gerente sênior de Relações Públicas e Imprensa da Hyundai Motor Brasil

tência contra o fascismo, Ginzburg foi torturado e
morto por sua luta. Pouco antes de sua morte, es-
creveu uma nota para sua esposa, Natalia Levi:

“Olá, meu amor, minha ternura. Dentro de
poucos dias será o sexto aniversário do nosso
casamento. Como e onde estarei nesse dia? Em
que estado de espírito estarás então?”

Esses exemplos históricos são protagonizados
por pessoas em contextos diversos, muitas vezes ig-
norados por falta de interesse ou compreensão. O
poder persuasivo de ideologias milicianas cria um
fascínio superficial que frequentemente seduz o povo.
Ainda enfrentamos o desafio de educar a sociedade
para que tais tragédias não se repitam.

Estamos em um tempo em que as redes soci-
ais abriram canais de diálogo que produzem tanto
informação quanto desinformação. Isso exige da
sociedade uma capacidade crítica para distinguir
uma da outra e evitar erros fatais.

As recentes notícias de tentativas de golpe con-
tra a democracia brasileira, utilizando-se do terro-
rismo, forças militares especiais e manipulação de
massas, trazem à tona o quanto estamos vulnerá-
veis as tragédias. Torna-se imperativo incentivar a
leitura e a reflexão. Ataques à cultura e à ciência,
orquestrados por Olavo de Carvalho e acolhidos pela
família Bolsonaro, motivaram pessoas e grupos a
atacarem instituições. Exemplos incluem os eventos
de 8 de janeiro, planos de assassinato de autorida-
des, a colocação de explosivos em um caminhão de
combustível próximo ao aeroporto de Brasília e a
tragédia de um militante que explodiu a própria ca-
beça em frente ao Supremo Tribunal Federal.

Esses episódios expõem o grau de perigo a que
nossa sociedade está submetida. É urgente que se
mantenha atenção máxima, evitando enganos por
uma repetição de fatos que a história já revelou.

———
José Osmir Bertazzoni, advogado,
jornalista, escritor

José Osmir
Bertazzoni

Nas rodas de amigos é
muito comum a pergunta:
“para que serve a história?

A universalização do co-
nhecimento é um dos pilares
da evolução da sociedade.
Nesse contexto, a resposta a
essa questão só pode ser en-
contrada por meio de um ra-
ciocínio lógico, que revela como nossa sobrevivência
foi moldada por descobertas feitas em meio à desor-
dem e às inquietações que tornaram o mundo um
lugar perigoso. Somente pela compreensão profun-
da dos acontecimentos do passado podemos olhar
para o futuro com clareza e prever seu significado.

Grandes descobertas funcionaram como pon-
to de apoio e orientação, permitindo o registro de
novos eventos e servindo como guias para melho-
rar as condições de vida e evitar erros frequente-
mente cometidos. Foi nesse processo que a ciência
se consolidou como método essencial para oferecer
maior eficiência e conforto à humanidade.

Um exemplo da nossa narrativa é do historia-
dor francês Fernand Braudel, que escreveu o livro
“História, a Medida do Mundo” durante sua prisão
em um campo de concentração na Alemanha, em
1944. Apesar do contexto trágico, Braudel apresentou
uma nova abordagem para narrar os acontecimen-
tos, voltada ao homem comum, mas com uma visão
ampla e moderna sobre as transformações sociais.

Outro exemplo é do escritor napolitano An-
tonio Scurati, que, em seu trabalho “L’uomo de-
lla Provvidenza”, analisa a figura de Benito Mus-
solini, criador do fascismo italiano. Obra funda-
mental para compreender o regime que levou a
Itália à destruição durante a Segunda Guerra. No
Brasil, contemporaneamente, Plínio Salgado repro-
duziu o modelo italiano ao fundar o Integralismo,
uma versão tupiniquim do fascismo. Décadas de-
pois, essa ideologia foi ressuscitada pela doutrina
de Olavo de Carvalho, sendo assimilada pela famí-
lia Bolsonaro e seus seguidores, com graves con-
sequências para o cenário político nacional.

Outro exemplo marcante é o testemunho de
Leone Ginzburg, jornalista, escritor, professor e ati-
vista político antifascista italiano. Herói da resis-
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Cerca de 85 pessoas es-
tiveram na Feira de Em-
pregabilidade PCD, reali-
zada ontem (3), para ten-
tar uma vaga de emprego.
O evento, realizado pela
Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), marcou o Dia In-
ternacional da Pessoa com
Deficiência. Na ocasião, 30
empresas ofereceram mais
de 160 vagas exclusivas
para este público. A6

EMPREGABILIDADE
PARA PESSOAS
COM DEFICIÊNCIA
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Solenidade dos 60 anos
da EE Olívia Bianco (Bair-
ro Jaraguá), onde Antonio
Oswaldo Storel, ex-verea-
dor, falou sobre “Etaris-
mo”, como convidado. Na
foto, entregando exemplar
do livro “ Retalhos... da
Vida” ao diretor, professor
Walter Luiz Benatti. O
evento aconteceu no últi-
mo dia 30. E seu livro fi-
cou na “Cápsula do Tem-
po” que só vai ser aberta
em 2064. Quem viver, verá!

STOREL
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Esse clássico de
Charles Dickens traz o
Natal de um idoso
avarento, Ebenezer
Scrooge. O tal é um
rico empresário igual
a muitos do século
XIX londrino e os na-
tais advém como espí-
ritos-fantasmas ao ve-
lho. Fez essa sátira so-
cial em 1843. Na infância, Dickens
viveu no bairro Camden Town,
com as injustiças sociais gritan-
tes do capitalismo, onde a mão
invisível de Adam Smith não con-
segue deter a pena de uma alma
lúcida e livre.

A Inglaterra estava no auge
da revolução industrial, com sua
indústria têxtil e importação de
algodão das Américas numa nova
escravidão - roupas todos usam,
até papai noel. Assim, os ingleses
superaram todas as nações. Com
seus encouraçados que nenhuma
bala de canhão os afundava, con-
quistaram portos e mercados que
faziam crescer a economia à cus-

ta do trabalho penoso de
órfãos e órfãs nos tea-
res, em condições insa-
lubres e por doze horas,
onde comiam, dormiam
e se promiscuíam.

Há casos de alguns
ricos que cederam suas
fortunas, conseguidas
de forma cruel, a bene-
merências pós mortem,

como santas casas e orfanatos.
Talvez os anos "de natais perdidos"
tenham amaciado o Ebenezer
Scroog decadente, imortalizado na
sátira de Dickens.

O tal conto é constantemente
repetido nas noites de natal, na
tevê, no teatro, nos jornais, pois
ainda é marco da inconsciência
humana. A injustiça da revolução
industrial penetrou em outros paí-
ses de forma sempre desumana,
escravizando a classe mais indefe-
sa, no caso da Inglaterra órfãos,
órfãs e ingleses pobres.

A injustiça social entrou pelo
século XX, na guerra por merca-
dos, e provocou duas guerras mun-

diais, cujas consequências ainda se
fazem sentir no Oriente médio.
Então se criou a ONU e a política
do bem-estar social como a conhe-
cemos. Welfare State em inglês, o
Estado assistencial com padrões
mínimos de educação, saúde, ha-
bitação, renda, justiça trabalhista,
higiene do trabalho e seguridade
social a todos os cidadãos.

A partir de Reagan e Marga-
ret Thatcher, na década de seten-
ta do século passado, essa política
do bem-estar social começou a per-
der apoio pela pressão dos políti-
cos neoliberais. Estes são os críti-
cos da "gastança alheia" e defesa
de acumulação própria. A teoria
do neoliberalismo é a de que se
deve favorecer sempre os ricos, não
os pobres; pois assim o excesso

cairia da mesa do rico à do po-
bre Lázaro. Será?

A despeito da fome, a soja
brasileira já está vendida no cha-
mado Mercado futuro das com-
modities, e por dez anos, até o ano
de 2033. Quando o capitalista tem
dinheiro de sobra ele reaplica no
futuro, no seu negócio ou prazer,
como Musk que está fabricando
foguetes para passeio no espaço
sideral. Vejam o Congresso naci-
onal contra a isenção do Imposto
de renda até cinco mil reais do
pobre e contra a cobrança de im-
postos das grandes fortunas dos
muito ricos! Os neoliberais são
favoráveis a cortar gastos sociais
da população e aumentar juros
para manter as suas aplicações.

E os natais futuros?! O de
2024 está vendido?

———
Camilo Irineu Quartarollo,
escrevente e escritor, en-
saísta, autor de crônicas,
historietas, artigos e li-
vros, como Contos inacre-
ditáveis da vida Adulta

Camilo Irineu Quartarollo

Adilson Roberto
Gonçalves

O professor Cer-
queira Leite faleceu
neste 1o de dezembro,
em Campinas, aos 93
anos. Físico renomado,
cientista dos mais pro-
eminentes, foi visioná-
rio ao implantar um
sistema de laboratórios de pesqui-
sa nacionais em que as instalações
pudessem ser usadas por pesqui-
sadores do mundo todo, sem cus-
tos. Idealizador do Laboratório
Nacional de Luz Síncrotron, esse
equipamento foi o precursor do
acelerador de partículas Sirius ins-
talado em Campinas junto ao
CNPEM - Centro Nacional de Pes-
quisa em Energia e Materiais. O
CNPEM congrega outros labora-
tórios voltados à pesquisa em na-
notecnologia, biocombustíveis, bi-
omateriais e biociência.

Cerqueira Leite teve uma vida
acadêmica profícua e os necroló-
gios estão detalhando sua produ-
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ção científica, participa-
ção na criação de ór-
gãos universitários,
atuação política e de di-
vulgação da ciência. Foi
colunista na Folha de S.
Paulo e escrevia sobre
política científica e tec-
nológica, além de ou-
tros assuntos relevan-
tes. Certa ocasião falou

dos dilemas da ciência brasileira e
pude comentar que precisávamos
de grandes projetos científicos e
tecnológicos que conduzissem o
desenvolvimento de várias outras
áreas, feito o Sputnik soviético,
que não teve como objetivo uni-
camente a conquista espacial,
mas também o estabelecimento de
uma ciência de ponta em várias
áreas do conhecimento.

Tem um acervo de arte afri-
cana e pré-colombiana muito re-
presentativo e colocou-o para es-
tudo e exposição. Foi secretário
municipal de cultura por um cer-
to tempo em Campinas, cidade
que abriga o espaço cultural da

Rogério Cezar de Cerqueira Leite

CPFL do qual foi intenso colabo-
rador. No velório estiveram pre-
sentes representantes da cultura,
como a secretária municipal Ale-
xandra Caprioli, o artista plásti-
co Marcos Garcia, e Giancarlo
Arcangeli, que faz parte do proje-
to cultural da CPFL.

Pude participar com o Cer-
queira Leite no projeto "Bioeta-
nol", financiado pela Finep, nos
anos 2000, quando foram con-
gregados 50 laboratórios de pes-
quisa na Brasil todo com o objeti-
vo de estabelecer as diretrizes e
condições para a produção de
etanol de segunda geração, ou
seja, aquele produzido a partir de
resíduos agroindustriais, sendo o
bagaço de cana-de-açúcar o mais
importante à época. O comitê de
coordenação do projeto era for-

mado por seis pesquisadores sob
a coordenação geral do professor
Cerqueira Leite. Foram reuniões
muito produtivas que levaram à
criação do CTBE - Laboratório
Nacional de Ciência e Tecnologia
do Bioetanol - em Campinas, jun-
to ao CNPEM, hoje Laboratório
Nacional de Biorrenováveis, ex-
pandindo a atuação para além do
biocombustível. Estive em Brasí-
lia, a convite do Ministério de Ci-
ência e Tecnologia, quando do
anúncio da criação do CTBE que
foi dirigido pelo também físico
Marco Aurélio Pinheiro Lima.

Nos necrológios e manifesta-
ções de pesar pela morte do pro-
fessor Cerqueira Leite a palavra
que sempre aparece é legado. Dis-
se isso para sua viúva, a psicana-
lista Rute Matos, que, ainda tris-
te pela perda, podia se alegrar
pelas gerações de cientistas, pes-
quisadores, agentes culturais e
outros profissionais que ele for-
mou e influenciou. A ciência per-
de um cientista de renome, mas
sua obra é duradoura.

———
Adilson Roberto Gon-
çalves, pesquisador da
Unesp - Rio Claro

Ronaldo Castilho

As bibliotecas pú-
blicas não são apenas
espaços onde se guar-
dam livros; elas são
verdadeiros centros de
conhecimento, inclu-
são e transformação
social. Em um cenário
de rápidas mudanças
tecnológicas e sociais, essas insti-
tuições se firmam como pilares fun-
damentais para o desenvolvimen-
to de comunidades educadas, in-
formadas e conectadas. Investir
em bibliotecas públicas vai além da
preservação cultural, configuran-
do-se como uma estratégia eficaz
para promover equidade, ampliar
o acesso ao conhecimento e impul-
sionar o progresso coletivo.

Muitas pessoas ainda vivem
sem acesso a livros, tecnologia ou
internet em casa, e as bibliotecas
públicas desempenham um papel
essencial ao oferecer gratuitamen-
te esses recursos a quem mais ne-
cessita. Funcionando como pon-
tos de encontro, esses espaços per-
mitem que estudantes realizem
pesquisas, profissionais se capaci-
tem e cidadãos em geral se infor-
mem sobre temas de interesse pú-
blico. O impacto das bibliotecas
públicas vai além do âmbito edu-
cacional; elas são ferramentas po-
derosas na redução de desigual-
dades sociais.

Em comunidades de baixa
renda, as bibliotecas não apenas
democratizam o acesso ao conhe-
cimento, mas também criam opor-
tunidades de transformação. A
oferta de cursos gratuitos, ofici-
nas culturais e treinamentos digi-
tais são exemplos de como essas
instituições podem ajudar a popu-
lação a crescer pessoal e profissio-
nalmente. Além disso, ao promo-
ver eventos culturais, debates e
exposições, as bibliotecas incenti-
vam a participação cidadã, trans-
formando-se em espaços onde as
pessoas podem discutir questões
relevantes, compartilhar ideias e
colaborar na construção de me-
lhorias para a comunidade. Essas
interações fortalecem o tecido so-
cial, fomentam um sentimento de
pertencimento e criam um ambi-
ente propício para a inovação e o
desenvolvimento coletivo.

O incentivo à leitura, um dos
pilares do sucesso acadêmico e pro-
fissional, é outro aspecto central
das bibliotecas públicas. Ao inves-
tir nesses espaços, estamos inves-
tindo na formação de leitores crí-
ticos e conscientes. Programas de
incentivo à leitura, clubes de livros
e sessões de contação de histórias
ajudam a cultivar desde cedo o
amor pelos livros e pelo aprendi-
zado, criando uma base sólida
para o desenvolvimento educaci-
onal e cultural.

A modernização é uma carac-
terística marcante das bibliotecas
públicas contemporâneas. Muitas
delas se tornaram verdadeiros la-
boratórios de inovação, equipados
com acesso à internet, computado-
res e até tecnologias avançadas,
como impressoras 3D. Workshops
de alfabetização digital têm ajuda-
do a preparar cidadãos para as exi-
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gências do mercado de
trabalho moderno, am-
pliando suas possibilida-
des de inserção profissi-
onal e contribuindo para
uma economia mais di-
nâmica e inclusiva.

Outro papel cruci-
al das bibliotecas públi-
cas é a preservação da
memória coletiva. Ao

conservar arquivos históricos,
documentos raros e registros lo-
cais, essas instituições garantem
que as futuras gerações tenham
acesso a sua herança cultural.
Esse trabalho fortalece a identi-
dade das comunidades e enrique-
ce o patrimônio cultural da soci-
edade como um todo.

Investir em bibliotecas públi-
cas é também uma das formas
mais econômicas e eficazes de pro-
mover o bem-estar social. Cada
real destinado a essas instituições
pode gerar múltiplos benefícios,
desde a melhoria na qualidade da
educação até a redução da crimi-
nalidade, já que jovens com aces-
so a espaços educativos têm me-
nos chances de se envolver em
atividades ilícitas.

Ao longo da história, gran-
des pensadores reforçaram a im-
portância das bibliotecas públicas.
Albert Einstein destacou que "a
única coisa que você absolutamen-
te precisa saber é a localização da
biblioteca", evidenciando seu pa-
pel como portais de aprendizado
contínuo e descoberta. Neil Gai-
man defendeu que "as bibliotecas
são um tipo de liberdade", valori-
zando-as como espaços de inclu-
são e alfabetização crítica. Umber-
to Eco, por sua vez, reconheceu as
bibliotecas como indispensáveis
guardiãs do conhecimento e da
memória, enquanto Malala You-
safzai reafirmou o poder transfor-
mador dos livros e das bibliotecas
para mudar o mundo.

As bibliotecas públicas são
fundamentais para o desenvolvi-
mento sustentável e equitativo
das cidades. Elas promovem in-
clusão, educação, cultura e cida-
dania, reafirmando seu papel
como espaços indispensáveis para
o progresso social. Em uma era
em que a informação é uma das
maiores riquezas, investir em bi-
bliotecas significa investir no fu-
turo das comunidades. Governos,
empresas e a sociedade civil pre-
cisam unir esforços para revitali-
zar e expandir essas instituições,
garantindo que sejam acessíveis
e relevantes para todos. Afinal,
uma cidade que valoriza suas bi-
bliotecas é uma cidade que valo-
riza seu povo e aposta em um fu-
turo mais justo e promissor.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista e bacharel em Teo-
logia e Ciência Política

Bibliotecas públicas:
pilares de transformação

social e equidade

Preservar flores-
tas no entorno de
áreas agrícolas traz
vantagens. A maior
diversidade de ambi-
entes leva a um au-
mento na variedade
de aves em paisagens
agrícolas. Essa é uma
das principais con-
clusões de uma pes-
quisa conduzida em vinhedos
de São Miguel Arcanjo, interior
do Estado de São Paulo, com
apoio da FAPESP. A região está
entre as maiores produtoras da
fruta, cultivada principalmente
por pequenos agricultores, e
próxima do maior maciço de
Mata Atlântica do país, o Con-
tinuum Ecológico de Paranapi-
acaba. Áreas de matas contínu-
as como essa podem servir de
lar de diversas espécies de aves,
com características ecológicas

distintas, possibili-
tando uma maior va-
riedade de funções
ecossistêmicas no
ambiente. Isso signi-
fica que, quando se
perde uma espécie, as
funções realizadas
por ela também são
perdidas. Para os
pesquisadores, enten-

der quais aves são encontradas
nos vinhedos e quais funções de-
sempenham nesses sistemas agrí-
colas é muito importante, já que
o estudo pode ajudar a criar polí-
ticas públicas que ajudem a equi-
librar a produção agrícola com a
conservação da biodiversidade
nas áreas rurais. Dependemos da
natureza como tal, sem elas
também não viveremos!

———
 J.F.Höfling\Biólogo
e PhD em Imunologia

Preservação de florestas

Almir Pazzianotto
Pinto

Em congressos
promovidos periodica-
mente por academias
de direito do trabalho,
ressurgem candentes
discussões sobre o tema
estabilidade no empre-
go. O assunto é antigo,
mas continua a provocar debates.
Remonta à Consolidação das Leis
do Trabalho (CLT), de 1943, cujo
art. 492 determinava: "O empre-
gado que contar mais de dez anos
de serviço na mesma empresa não
poderá ser demitido senão por
motivo de falta grave ou circuns-
tância de força maior, devidamen-
te comprovadas".

Deixarei de transcrever os de-
mais dispositivos relativos à maté-
ria porque, não tendo sido expres-
samente revogados, são encontra-
dos em edições recentes da CLT.

Boa parte de jovens juízes e
advogados, em atividade, deve ter
se esquecido das origens da Lei
nº 5.107, 13/9/1966, instituidora
do Fundo de Garantia do Tempo
de Serviço (FGTS). Breve história
de como aconteceu é encontrada
no livro O Governo Castello Bran-
co, de Luís Viana Filho (Livraria
José Olympio Editora, RJ, 1975).
O objetivo consistia na criação de
sistema alternativo à indenização
por tempo de serviço e à estabili-
dade, mediante engenhosa pos-
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sibilidade de opção pelo
moderno regime.

Desnecessário dizer
que a lei, apesar de du-
ramente combatida pe-
los sindicatos profissio-
nais, foi aprovada, en-
trou em vigor e alcan-
çou rápido sucesso en-
tre empregados e em-
pregadores. Atenta à re-

alidade, a Assembleia Nacional
Constituinte não titubeou e incluiu
FGTS entre os direitos sociais na
Constituição de 1988.

O inciso I do Art. 7º trata da
garantia do trabalhador contra
despedida arbitraria ou sem justa
causa, "nos termos de lei comple-
mentar que preverá indenização
compensatória, dentre outros di-
reitos". O inciso II assegura o segu-
ro-desemprego, e o III o FGTS.

Para remediar a ausência da
lei complementar, exigida pelo in-
ciso I, o Ato das Disposições Cons-
titucionais Transitórias (APDT)
ordena pagar ao empregado de-
mitido arbitrariamente, ou sem
justa causa, indenização corres-
pondente a quatro vezes "a por-
centagem prevista no art. 6º, ca-
put, e § 1º, da Lei nº .107, de 13 de
dezembro de 1966."

No lugar da legislação referi-
da, hoje temos a Lei nº 8.036, de
11/5/1990, com dispositivos idên-
ticos, como não ignoram o gover-
no, empregados, patrões e a Justi-
ça do Trabalho.

Estabilidade versus Fundo de Garantia

Parece-me impossível o retor-
no ao sistema primitivo da CLT,
com pagamento de indenização por
tempo de serviço, ao demitido sem
justa causa, e garantia de estabili-
dade ao empregado com mais de
dez anos de serviço ao mesmo em-
pregador. São sistemas jurídicos
excludentes. Ou um, ou outro.

Creio, por outro lado, que o
governo não se encontra em con-
dições de renunciar às contribui-
ções devidas obrigatoriamente ao
FGTS, pelos patrões. São mais de
217 milhões de contas que propor-
cionaram à Caixa Econômica Fe-
deral, em 2022, arrecadação da
ordem de R$ 12,8 bilhões, dinhei-
ro destinado a investimentos de
interesse social.

Aos trabalhadores convém
perder a segurança do FGTS, em
nome de hipotética indenização,
cujo pagamento se sujeita à exis-
tência de recursos financeiros do
empregador, ou de estabilidade,
após dez anos de ininterruptas ati-
vidades na mesma empresa?

Creio que não. Estamos no sé-
culo 21, não mais no remoto ano
de 1943. Os tempos são outros. Tra-

balhadores jovens não pretendem
alcançar a velhice na mesma em-
presa. Outros, em grande quanti-
dade, optam pelo empreendedoris-
mo. Trabalharão em liberdade, por
conta própria, como PJ, sem su-
bordinação, horários rígidos, salá-
rios fixos e contribuições obrigató-
rias ao INSS. Muitos, se preocupam
em terminar curso superior em al-
guma faculdade. Assim que se for-
mam, irão ao mercado, como pro-
fissionais qualificados.

Ao empregador - micro, pe-
queno, grande - também não me
parece vantajoso o retorno ao re-
gime da Consolidação. Recorre-
rão inevitavelmente à rotativida-
de, para fugir ao passivo oculto,
ao pagamento de altas indeniza-
ções e, sobretudo, à estabilidade.
Como disse alguém, e a experiên-
cia comprova, o capital é sábio,
móvel e covarde.

Estou certo de que projeto des-
tinado a restabelecer a indenização
e a estabilidade, se houver, provo-
cará acesos debates, mas até ser
abandonado e arquivado.

Retroceder à indenização di-
reta, proporcional ao tempo de ser-
viço, e à estabilidade decendial, é
saudosismo. Mera tentativa de de-
volver o Brasil ao passado.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Visão caipira

Em alucinações de lirismos repletas
Contemplo no silêncio os vales e os recantos
Desta Piracicaba envolta em mil encantos,

- Vale de inspiração das Musas, aos Poetas!

Miragens onde o Belo em paisagens concretas
Traduzem o esplendor sonorizado em cantos.

Poemas onde a rima ascende os seus quebrantos,
Na imagem que fulgura os caminhos e as setas.

A Água, o Rio, o Mirante, o Salto, o Enxofre, o Engenho
E outras imagens mais num colossal desenho

Uma abissal visão de infinita beleza.

E tudo se confunde a fogo em minha mente:
Um teatro que brilha à luz incandescente
Como glória maior da própria Natureza.
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Douglas S. Nogueira

Cuidado com de-
zembro, que janeiro
está aí! Essa seria a fra-
se ideal para milhares e
milhares de brasileiros
de norte a sul do país.
Chega então o mês na-
talino, as pessoas sem
medirem um pouco
além do tamanho do nariz, mer-
gulham de corpo e alma no espíri-
to festivo. Gastos e mais gastos,
viagens, passeios, presentes para
até quem não deseja receber, com-
pras de roupas extravagantes, pois
durante o ano, alegam; "não tive
tempo para comprar", mudanças
radicais e temporárias de hábito,
como por exemplo, sair de carro
todas as noites para contemplar
os enfeites da cidade, que se pre-
para para o Natal ou mesmo pro-
porcionar sucessivos churrascos,
até que chegue o ano novo. Pare-
cem absurdos, mas infelizmente é
o que acontece na famosa época
do papai Noel.

Além de todos esses percalços,
o brasileiro precisa tomar muito
cuidado com o mês de dezembro,
pelo seguinte motivo; muitos im-
postos são lançados as mãos nes-
sa época, citamos aí os mais co-
nhecidos de todos, o IPVA (impos-
to sobre propriedade de veículos
automotores), chegado o ano
novo, defrontamos também com o
IPTU (imposto predial e territorial
urbano). Há ainda para aqueles que
dispõem de filhos em fase escolar,
o material de estudo, isso quando
as crianças ou adolescentes estu-
dam em escolas públicas, do con-
trário o gasto em janeiro é ainda
maior, com a obrigatória matrícu-
la da instituição particular.

Viajar, passear, presentear ló-
gico é algo maravilhoso, principal-
mente em dezembro, quando o
sentimento de festa nos envolve

incessantemente, po-
rém, fazer tudo isso
achando que janeiro
nunca irá chegar é um
verdadeiro suicídio, a
não ser que você seja
um privilegiado pelas
notas de cem, ainda as-
sim corre riscos, pois
quantos ricaços torna-
ram-se parte integran-

te da pobreza brasileira ou retor-
naram para ela? Quantos? Por isso
cuidado com dezembro!

E é exatamente essa falha que
ocorre, na vida de grande parte
dos brasileiros, podem até plane-
jar seus caminhos, no entanto so-
mente até novembro, pois em de-
zembro dá então um verdadeiro
branco em suas cabeças e a irres-
ponsabilidade toma-lhes a frente,
arrancando de seus bolsos até o
último centavo, para que encon-
trem o novo ano na mesma situa-
ção crítica e tradicional de sempre,
devendo ou prestes a entrar no mais
escuro dos vermelhos. Reflita; "Vi-
ver bem o presente é porta segura
para o sucesso futuro".

Mais um dezembro chegou,
está aí bem junto conosco, esta-
mos vivendo-o, mas lembre-se
muita prudência e planejamento.

———
Douglas S. Nogueira,
Blog: www.douglass no-
gueira. blogspot.com; e-
mail: douglas_s nogueira
@yahoo.com.br

Cuidado com dezembro!

apenas uma perda de
hegemonia. Parte das
sanções unilaterais apli-
cadas pelos EUA é no
sistema financeiro, di-
ante da presença domi-
nante do dólar. Um
país, portanto, pode ser
asfixiado apenas ao ser
impedido de usar a mo-
eda americana.

"Mas, se um sistema financei-
ro paralelo for criado com moedas
alternativas, o poder da Casa Bran-
ca de impor sanções é radicalmen-
te reduzido."

O Brasil assume a presidência
do bloco a partir deste ano e du-
rante 2025, e tem a intenção de
acelerar essa proposta, e também
ampliar a atuação do Novo Banco
de Desenvolvimento, o banco do
Brics, atualmente presidido pela ex-
presidente Dilma Rousseff. O de-
senvolvimento de um mecanismo
de compensação de pagamentos em
moedas locais é uma das priorida-
des do Brasil no Brics, que quer ver
o bloco menos dependente do uso
do dólar nas suas transações in-
ternas. A adoção de uma moeda
de referência diferente do dólar por
parte dos Brics é amplamente de-
fendida pelo presidente Lula e de-
verá ser uma das principais ban-
deiras do país, que presidirá o blo-

Ricardo Frias Caruso

"Exigimos que es-
ses países se comprome-
tam a não criar uma
nova moeda do Brics
nem apoiar qualquer
outra moeda que subs-
titua o poderoso dólar
americano, caso contrá-
rio, eles sofrerão 100%
de tarifas e deverão dizer adeus às
vendas para a maravilhosa econo-
mia norte-americana", escreveu
Trump em sua plataforma de mí-
dia social, Truth Social".

"Eles podem procurar outro
'otário'. Não há nenhuma chance
dos Brics substituírem o dólar ame-
ricano no comércio internacional,
e qualquer país que tentar deve di-
zer adeus aos Estados Unidos",
acrescentou Trump. Segundo o jor-
nalista e articulista Jamil Chade. O
que está em jogo é o dólar como
instrumento de poder.

A ofensiva dos Brics tem como
meta reduzir o uso do dólar e a
dependência em relação à moeda
americana. Conforme os próprios
diplomatas apontam, porém, não
se trata de uma questão financei-
ra, mas de um posicionamento ge-
opolítico de enormes proporções. Já
para o governo americano, a redu-
ção do papel do dólar não significa
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Trump, a moeda do Brics e ameaças

co a partir de 2025. No ano passa-
do, em reunião do bloco, o chefe do
Executivo brasileiro afirmou que o
grupo tem estudado a implantação
da proposta.

"O que nós resolvemos criar
uma moeda porque isso facilita a
vida das pessoas"; queremos é cri-
ar uma moeda que permita que a
gente faça negócios sem precisar
usar o dólar. Não houve nenhum
fórum no mundo que decidiu que
o dólar era moeda referência para
os negócios. Simplesmente acaba-
ram com o ouro, entrou o dólar e
ficou". disse Lula à época.

Além do Brasil, o Brics é com-
posto por países como Rússia, Chi-
na, Índia, África do Sul, Irã, Ará-
bia Saudita, Egito, Etiópia e Emira-
dos Árabes Unidos. O tema tam-
bém é de interesse de outro mem-
bro do Brics, a Rússia, que passou
a enfrentar sanções internacionais
após iniciar sua guerra de agres-
são contra a Ucrânia em 2022 e
viu sua moeda, o rublo, perder va-
lor frente ao dólar. Na cúpula de

Kazan, em outubro, Moscou fez
pressão por uma declaração con-
junta incentivando o "fortaleci-
mento das redes de corresponden-
tes bancários dentro do Brics e a
permissão de liquidações em moe-
das locais, de acordo com a Inicia-
tiva de Pagamentos Transfrontei-
riços do Brics".

No final da cúpula, o líder da
Rússia, Vladimir Putin, também
acusou os EUA de "usar o dólar
como arma". "Não somos nós que
nos recusamos a usar o dólar", dis-
se Putin no evento. "Mas, se não
nos deixam trabalhar, o que pode-
mos fazer? Somos forçados a bus-
car alternativas." Putin, também se
queixou que pouco progresso ha-
via sido feito para o lançamento de
um sistema para oferecer uma al-
ternativa à rede global de mensa-
gens bancárias Swift. Isso permiti-
ria ao Kremlin driblar várias das
sanções impostas por países oci-
dentais. Com todo esse cenário se
formando vamos aguardar o de-
senrolar dos acontecimentos para
ver para onde o pêndulo do poder
global vai pender.

———
Ricardo Frias Caruso,
engenheiro civil, advoga-
do e empresário no ramo
de joalheria; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

ral: Artigos 196 (direito à saúde) e
197 (competência do Estado para
a prestação de serviços de saúde).

Para ingressar com a ação, é
fundamental que o paciente reú-
na toda a documentação possí-
vel. São essenciais os relatórios
médicos detalhados que justifi-
quem a necessidade do medica-
mento; a receita médica (no caso
dos portadores de esclerose múl-
tipla o Fampyra 10mg); o regis-
tro da negativa formal do plano
de saúde; o contrato do plano de
saúde; os comprovantes de pa-
gamento das mensalidades do
plano de saúde e; os documentos
pessoais do paciente (RG, CPF,
comprovante de residência).

Importante destacar que a ba-
talha é dura, mas existe uma chan-
ce. Isso porque os tribunais têm
reiteradamente se posicionado a
favor dos pacientes em casos de
negativa de fornecimento de medi-
camentos de alto custo. Vale aqui
citar exemplos:

Agravo de instrumento. Pla-
no de saúde. Obrigação de fazer.
Tutela antecipada deferida para
impor à ré o fornecimento de me-
dicamento prescrito à autora, sob
pena de multa diária (astreintes).
Agravante sustenta que medica-
mento não faz parte do rol da ANS
e que é de uso domiciliar. Paciente
com doença grave (esclerose múl-
tipla), com piora acentuada, haven-
do indicação médica de uso do re-
médio Fampridina (Fampyra).
Medicação prescrita por autorida-
de médica que assiste a autora.
Precedentes desta Corte acerca da
necessidade de fornecimento do

Débora Nogueira
José Santana Júnior

A esclerose múltipla
(EM) é uma doença neu-
rológica crônica que afeta
o sistema nervoso central,
provocando uma série de
sintomas debilitantes. Os
tratamentos para essa
condição são complexos e
frequentemente requerem o uso de
medicamentos de alto custo, como
o Fampyra 10mg, que auxilia na
melhoria da função de deambula-
ção (caminhada) dos pacientes. No
entanto, não raramente, pacientes
enfrentam a negativa por parte dos
planos de saúde ao requisitarem
esses medicamentos.

A negativa de fornecimento de
medicamentos de alto custo por
parte dos planos de saúde, apesar
de possuir cobertura contratual, é
uma prática comum e preocupan-
te. Esta negativa contraria o prin-
cípio da boa-fé objetiva e fere os
direitos dos consumidores, confor-
me previsto no Código de Defesa
do Consumidor (CDC). Muitos pa-
cientes se veem forçados a recorrer
ao Judiciário para garantir o aces-
so ao tratamento necessário.

As pessoas com doenças gra-
ves, no momento da negativa da
cobertura pela operadora, ainda
devem reunir forçar para conse-
guir acesso ao tratamento nos tri-
bunais. Assim, acionam advoga-
dos especialistas que ingressam
com uma ação de obrigação de
fazer, que é um instrumento jurí-
dico utilizado para compelir o pla-
no de saúde a cumprir com suas
obrigações contratuais, fornecen-
do o medicamento prescrito. A
base legal para tal ação inclui: o
Código de Defesa do Consumidor:
Artigos 6º (direito à saúde e segu-
rança) e 51 (nulidade de cláusulas
abusivas); a Lei dos Planos de Saú-
de (Lei nº 9.656/98): Artigos 10
(cobertura mínima obrigatória) e
12 (direitos e deveres dos consu-
midores) e; a Constituição Fede-
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porque osporque osporque osporque osporque os
tribunais têmtribunais têmtribunais têmtribunais têmtribunais têm
reiteradamentereiteradamentereiteradamentereiteradamentereiteradamente
se posicionadose posicionadose posicionadose posicionadose posicionado
a favor dosa favor dosa favor dosa favor dosa favor dos
pacientespacientespacientespacientespacientes

Justiça é alternativa viável para o
acesso aos medicamentos de alto custo

medicamento em tela pelo plano de
saúde. Compete exclusivamente ao
médico a recomendação do trata-
mento adequado, de acordo com
as peculiaridades do caso concre-
to. Inteligência dos enunciados das
Súmulas nº 95 e 102 desta Corte.

Decisão mantida. Recurso
não provido. (TJ-SP - AI:
22246676620228260000 SP
2224667-66.2022.8.26.0000, Rela-
tor: Emerson Sumariva Júnior,
Data de Julgamento: 03/02/2023,
5ª Câmara de Direito Privado,
Data de Publicação: 03/02/2023)

Tutela de urgência - Plano de
saúde - Paciente portador de escle-
rose múltipla primariamente pro-
gressiva - Prescrição do medica-
mento Fampyra 10 mg a ser minis-
trado em ambiente domiciliar -
Negativa de cobertura abusiva -
Exclusão de direito incompatível
com o CDC, diante da necessidade
e urgência evidenciadas pelo rela-
tório médico - Prevalência, em sede
de cognição sumária, do interesse
do consumidor em preservar a vida
e a saúde - Decisão reformada -
Recurso provido. (TJ-SP - Agravo
de Instrumento: 2017596-
26.2024.8.26.0000 São Caetano do
Sul, Relator: Augusto Rezende,
Data de Julgamento: 03/05/2024,
1ª Câmara de Direito Privado,
Data de Publicação: 03/05/2024).

Agravo de instrumento. Pla-
no de saúde. Tutela de urgência
indeferida. Fornecimento dos me-
dicamentos "Ofatumumabe 20 mg"

e "Fampridina 10 mg", indicados
ao tratamento de esclerose múlti-
pla de que acometida a autora. Re-
cusa a pretexto de que o fármaco
não se encontra listado no rol da
ANS. Aparente abusividade. Taxa-
tividade assentada em acórdão da
Corte Superior no qual, de todo
modo, ressalvadas situações excep-
cionais a permitir a cobertura de
procedimento fora do rol. Perigo
de demora evidenciado. Decisão
revista. Recurso provido. (TJ-SP -
AI: 20566930420228260000 Botu-
catu, Relator: Claudio Godoy, 1ª
Câmara de Direito Privado, Data
de Publicação: 24/08/2022).

Sendo assim, decisões como
a do Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ), confirmam a obrigação
dos planos de saúde em fornecer
tratamentos e medicamentos
prescritos por médicos, mesmo
que de alto custo.

Portanto, a Justiça é uma al-
ternativa viável, através da ação de
obrigação de fazer contra o plano
de saúde, em casos de negativa de
fornecimento de medicamentos es-
senciais como o Fampyra 10mg
para pacientes com esclerose múl-
tipla. Trata-se de uma ferramenta
fundamental para a garantia dos
direitos dos consumidores à saúde
e ao tratamento adequado. A judi-
cialização dessas questões tem se
mostrado uma via eficaz para ga-
rantir o acesso aos tratamentos
necessários, reafirmando o com-
promisso dos planos de saúde com
os seus beneficiários e com a legis-
lação vigente.

———
Débora Nogueira, advo-
gada especialista em Di-
reito Médico e da Saúde
do escritório Mariano
Santana Sociedade de
Advogados. José Santa-
na Júnior, advogado es-
pecialista em Direito
Empresarial e da Saúde
e sócio do escritório Ma-
riano Santana Sociedade
de Advogados.

É preciso ter aÉ preciso ter aÉ preciso ter aÉ preciso ter aÉ preciso ter a
coragem decoragem decoragem decoragem decoragem de
denunciar asdenunciar asdenunciar asdenunciar asdenunciar as
injustiças e deinjustiças e deinjustiças e deinjustiças e deinjustiças e de
lutar por umlutar por umlutar por umlutar por umlutar por um
mundo mais justomundo mais justomundo mais justomundo mais justomundo mais justo
e igualitárioe igualitárioe igualitárioe igualitárioe igualitário

Newton Carneiro
Primo

Nesse Natal, so-
mos convidados a cele-
brar o nascimento de
Jesus, um símbolo de
esperança e amor, que
nos encoraja a olhar
para o próximo com
mais compaixão e soli-
dariedade. No entanto, a realida-
de que nos cerca muitas vezes con-
tradiz esses valores.

A história de Vitória, a prota-
gonista do meu novo romance Flor
de Formosura, é um triste exem-
plo dessa realidade. Uma jovem do
Marajó, no Pará, com sonhos e
esperanças, teve sua vida marca-
da por provações.

Obrigada a fugir de sua ter-
ra natal, Vitória encontra em
Belém um mundo hostil, onde a
exploração e a injustiça a aguar-
davam. Sua trajetória é um re-
trato da fragilidade humana di-
ante de um sistema que muitas
vezes se mostra indiferente ao
sofrimento alheio.

Quantas Vitórias existem por
aí vivendo nas sombras suas his-
tórias de dor e superação? A vio-
lência doméstica, a exploração se-
xual e a desigualdade social são
problemas que afetam milhares de
pessoas em nosso país. E, muitas
vezes, esses casos passam desper-
cebidos, encobertos por um véu de
silêncio e omissão.

É preciso quebrar esse silên-

cio. É preciso olhar
para além das aparên-
cias e enxergar a dor
do próximo. É preciso
ter a coragem de de-
nunciar as injustiças e
de lutar por um mun-
do mais justo e iguali-
tário.

Os desafios enfren-
tados por Vitória nos

convidam a repensar o nosso pa-
pel na sociedade. Somos todos res-
ponsáveis por construir um mun-
do mais humano e solidário. Cada
um de nós pode fazer a diferença,
seja através de pequenas ações do
dia a dia ou de um engajamento
mais ativo em causas sociais.

Neste Natal, que tal fazer-
mos um compromisso com a
mudança? Que tal olharmos
para o próximo com mais empa-
tia e compaixão? Que tal nos tor-
narmos agentes de transforma-
ção, inspirando outras pessoas a
fazerem o mesmo?

———
Newton Carneiro Primo,
juiz e autor de Flor de For-
mosura (Ed. Labrador)

Natal: tempo de reflexão e
luta por um mundo melhor

Que tal umaQue tal umaQue tal umaQue tal umaQue tal uma
proposta diferenteproposta diferenteproposta diferenteproposta diferenteproposta diferente
para o seupara o seupara o seupara o seupara o seu
cotidiano emcotidiano emcotidiano emcotidiano emcotidiano em
2025? Além2025? Além2025? Além2025? Além2025? Além
das promessasdas promessasdas promessasdas promessasdas promessas
costumeiras nocostumeiras nocostumeiras nocostumeiras nocostumeiras no
ano que se inicia,ano que se inicia,ano que se inicia,ano que se inicia,ano que se inicia,
permita-se serpermita-se serpermita-se serpermita-se serpermita-se ser
feliz com afeliz com afeliz com afeliz com afeliz com a
simplicidadesimplicidadesimplicidadesimplicidadesimplicidade
do seu diado seu diado seu diado seu diado seu dia

Claudia Ipolito

O despertador
toca. Só mais 5 minu-
tos. Levanta. Liga o dia
no automático. Toma
banho, escova os den-
tes, se veste. Toma o
café em pé mesmo. Sai
de casa. Trânsito. Tem
pressa. Chega ao traba-
lho. Olha o relógio. Falta muito
tempo para terminar o dia. Que
Deus dê forças! Volta para casa.
Afazeres domésticos, janta, dorme.
No dia seguinte, tudo outra vez.

Muitas pessoas parecem estar
vivendo "o dia da marmota". Lem-
bra do filme "Feitiço do Tempo" dos
anos 90? Todo dia é igual. E o cotidi-
ano segue sem graça, como sempre,
como todos os dias. Parece que está
preso em uma rodinha de hamsters.

Mas como mudar este ciclo?

No filme, o protagonis-
ta só conseguiu sair
daquele dia quando co-
meçou a enxergá-lo di-
ferente. Como estava
preso em um cotidiano
sem fim, resolveu ser
feliz com o que tinha.
Foram pequenos ges-
tos, mas fez daquele dia
estressante e intermi-

nável, momentos que aqueceram
a sua alma. Foi gentil com as pes-
soas que estavam à sua volta,
aprendeu a fazer coisas diferen-
tes. Finalmente, ouviu com aten-
ção o que dizia o amor da sua vida
e fez com que tudo valesse a pena.
O resultado foi ter se tornado uma
pessoa melhor e mais feliz.

Já parou para pensar no que
faz com o seu cotidiano? Você ob-
serva a florada das árvores pelo
caminho? Diz bom dia com um

Por um 2025 sem dias da marmota!

sorriso? Curte o seu cafezinho no
meio da tarde?

Sugiro que vá ao cinema em ple-
na quarta-feira! Ligue para um ami-
go, sim, use seu aparelho celular na
função telefone. Qual o problema de
fazer happy hour em plena segunda-
feira? Não precisa abusar, mas dar

boas risadas, logo no início da sema-
na, carregam as baterias.

Que tal uma proposta diferen-
te para o seu cotidiano em 2025?
Além das promessas costumeiras
no ano que se inicia, permita-se ser
feliz com a simplicidade do seu dia.
Comprometa-se com você mesmo
a fazer de forma diferente.

Transforme seu cotidiano es-
tressante em momentos mais agra-
dáveis. Comece a enxergar a bele-
za das pequenas coisas. Deseje
para você mesmo uma vida me-
lhor em 2025. Faça com que o seu
dia a dia valha a pena!

———
Claudia Ipolito, escritora
e pós-graduada em ma-
rketing. Na literatura es-
creve sobre enxergar va-
lor no cotidiano e assina
o livro Devaneios da Vida,
de contos e crônicas



Dirceu Cardoso Gonçalves

Ainda sob o impacto do pro-
grama de corte de gastos gover-
namentais, revisão no IRPF (Im-
posto de RendaT Pessoa Física) e
outras medidas que projetaram o
câmbio do dólar para além dos R$
6,00, nível nunca antes alcança-
do, vivemos hoje o assustador
quadro que se apresenta no hori-
zonte do Poder Judiciário brasi-
leiro.  A Polícia Federal - institui-
ção de Estado encarregada de des-
vendar crimes e irregularidades -
revela a existência em seis tribu-
nais estaduais de três regiões do
País, de 16 desembargadores e 7
juízes  afastados sob a acusação
de participarem de esquemas cri-
minosos de venda de sentenças.
Informa-se que um desses magis-
trados está preso e seis compeli-
dos a usar tornozeleiras eletrôni-
cas e submetidos a medidas cau-
telares. Também chega ao conhe-
cimento público o envolvimento de
quatro servidores do STJ (Superi-
or Tribunal de Justiça), dois dos
quais já afastados. Os processos
que os enredam  são ações milio-
nárias relativas à disputa de ter-
ras e ao tráfico internacional de
drogas. E, à medida em que avan-
çam as investigações, novos infor-
mes são levados ao conhecimento
público sobre somas estratosféri-
cas decorrentes de crimes proces-
suais que hoje se prestam a adqui-
rir bens e promover o enriqueci-

Além dosAlém dosAlém dosAlém dosAlém dos
magistrados emagistrados emagistrados emagistrados emagistrados e
servidores doservidores doservidores doservidores doservidores do
Judiciário,Judiciário,Judiciário,Judiciário,Judiciário,
também sãotambém sãotambém sãotambém sãotambém são
investigadosinvestigadosinvestigadosinvestigadosinvestigados
filhos e outrosfilhos e outrosfilhos e outrosfilhos e outrosfilhos e outros
parentes queparentes queparentes queparentes queparentes que
operamoperamoperamoperamoperam
escritórios deescritórios deescritórios deescritórios deescritórios de
advocacia eadvocacia eadvocacia eadvocacia eadvocacia e
fazem o esquemafazem o esquemafazem o esquemafazem o esquemafazem o esquema
fraudulentofraudulentofraudulentofraudulentofraudulento

mento ilícito dos envolvidos. Além
dos magistrados e servidores do
Judiciário, também são investiga-
dos filhos e outros parentes que
operam escritórios de advocacia e
fazem o esquema fraudulento.

O mais perverso na situação é
que os acusados principais são al-
tos servidores investidos de fé pú-
blica. Homens e mulheres de re-
putação acima de qualquer suspei-
ta e, justamente por essa razão,
encarregados de zelar e mitigar as
contendas submetidas ao Poder
Judiciário. A descoberta de que
não cumprem os ditames profissi-
onais e podem supostamente atu-
ar em delinquência, constitui duro
golpe contra a população e odioso
crime de lesa-Pátria.  Exige a mais
rigorosa apuração e a aplicação
dos mais altos rigores da lei, não
só para castigo ao crime, mas em
homenagem e desagravo aos mi-
lhares de magistrados e serven-
tuários da Justiça brasileira que
exercem dignamente suas fun-
ções e, com isso, garantem a apli-
cação do ordenamento e a manu-
tenção da segurança jurídica em
nosso país-continente.

Legislativo, Executivo e Judi-
ciário são os Poderes da União in-
dependentes e harmônicos entre
si, conforme define o artigo 2º da
Constituição. Os três possuem o
mesmo nível de importância e au-
toridade e seus integrantes têm
obrigações para com o Estado e a
comunidade. Quando algo tão

Venda de sentenças, crime de lesa-Pátria

grave quanto à comercialização de
sentenças é colocado à mesa, todos
os detentores do Poder, em sua
área de atuação, devem adotar as
providências que a lei lhes estabele-
ce para o saneamento do mal. Além
do Judiciário, como instituição a
que pertencem os faltosos, deve o
Executivo, através de suas procu-
radorias (notadamente a Procura-
doria Geral da República) formali-
zar as denúncias cabíveis para que
se tornem processos e cheguem a
uma conclusão. Senadores e depu-
tados também têm o dever de to-
mar suas providências, se possível,
na reforma de leis e procedimentos
para que se tornem mais eficazes e,
no futuro, possam ser a garantia
da não repetição dos ilícitos.

Não cabe a nós, cidadãos,
mesmo indignados, a adoção de
providências. Precisamos que os

nossos representantes - eleitos ou
nomeados funcionalmente - cum-
pram com suas obrigações e livrem
o Brasil desse tipo de procedimen-
to. Não apenas em relação aos fal-
tosos do Poder Judiciário, mas a
todos que, independente do Poder
onde atuam, descumprem as leis e
com isso prejudicam a vida nacio-
nal. A grande indignação do povo,
muitas vezes citadas na imprensa,
é que toda vez que um figurão da
administração pública comete cri-
mes, ele é afastado de suas funções
mas continua recebendo os seus
elevados salários. Talvez tenha che-
gado a hora de cuidar dessa ques-
tão, que até pode ser legal, mas é
carregada de extrema injustiça.

Importante: da mesma forma
que defendemos punição rigorosa
aos que delinquiram, não abrimos
mão do direito que cada um deles
tem à mais competente e completa
defesa. Consideremos que toda
essa problemática veio a público
porque as instituições (Ministério
Público, Polícia Federal e órgãos
de controle) estão funcionando
regularmente. Os que devem têm
de pagar pelos seus malfeitos e o
povo regozijar-se por ver a coisa
pública convenientemente tratada.
Avante Brasil!

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Policiais
Militares de São Paulo

Nossos desafiosNossos desafiosNossos desafiosNossos desafiosNossos desafios
aumentam aaumentam aaumentam aaumentam aaumentam a
cada momentocada momentocada momentocada momentocada momento
e devemose devemose devemose devemose devemos
aproveitar aaproveitar aaproveitar aaproveitar aaproveitar a
conjuntura paraconjuntura paraconjuntura paraconjuntura paraconjuntura para
fazer o bomfazer o bomfazer o bomfazer o bomfazer o bom
debate, porquedebate, porquedebate, porquedebate, porquedebate, porque
2026 está2026 está2026 está2026 está2026 está
muito próximomuito próximomuito próximomuito próximomuito próximo

Luís Alberto Silva

O Partido dos Tra-
balhadores está prepa-
rando um encontro na-
cional para avaliar o
governo Lula e, certa-
mente, os resultados
eleitorais das eleições
municipais recentes.
Nesse momento, todas
as forças políticas que constroem
o partido apresentarão suas avali-
ações que terão vários enfoques
para o aprofundamento das dis-
cussões que esperamos que sejam
de alto nível e politizadas. É im-
portante fazer esse destaque, pois,
o que se ouve na grande parte da
militância é que o PT fez escolhas
equivocadas, que o Governo Lula
não está cumprindo a agenda polí-
tica que o elegeu, que o PT se afastou
das bases e etc. Mas, nesse contexto
existe um elemento que parece que
se tornou corrente em todos os ní-
veis de avalição: A causa dos resul-
tados negativos do PT tem grande
contribuição do identitarismo.

Se tornou muito fácil jogar a
responsabilidade no dito identita-
rismo, como forma de explicar os
próprios limites que a esquerda
vem apresentando nos últimos pe-
ríodos, no caso do PT, principal-
mente após o 6º Congresso do par-
tido, cujas resoluções não foram
devidamente implementadas.

Não se nega que o identitaris-
mo, em certa medida, começou a
se desenvolver nas entranhas do
PT. Mas, s.m.j., existe uma razão
bem objetiva: O Partido não inves-
tiu em formação política da sua
base sobre essa questão! Não in-
centivou, material e politicamen-
te, as suas instâncias para que efe-
tivamente funcionassem de acor-
do com o seu próprio estatuto.

A tendência interna do PT
Quilombo Socialista, desde sua
fundação sempre se posicionou
contra o identitarismo porque en-
tende que o identitarismo é uma
ideologia importada que não dá
conta dos desafios que temos à
construção do socialismo. E isso

toma mais corpo quan-
do a nossa maior lide-
rança do partido afir-
ma que não é socialista.
É dentro dessa arena
reformista que o iden-
titarismo ganha força.
E é nesta mesma arena
que tudo que é de ruim
é colocado na conta do
identitarismo de forma

genérica, como forma de colocar a
"sujeira em baixo do tapete". E,
nessa senda, de forma vergonho-
sa, os segmentos mais conserva-
dores da esquerda tentam des-
construir a luta emancipatória dos
segmentos oprimidos que preten-
dem construir uma nova socieda-
de socialista.

Se as nossas direções não en-
tenderem que o afastamento do
partido das suas bases se dá na
mesma medida que a sua buro-
cratização, controlada pelos man-
datos, é certo que haverá acelera-
da descaracterização do PT como
um partido de esquerda.

Nossos desafios aumentam a
cada momento e devemos aprovei-
tar a conjuntura para fazer o bom
debate, porque 2026 está muito
próximo.

———
Luís Alberto Silva, ad-
vogado. Bacharel em
sociologia pela UFR-
GS, ex-secretário Esta-
dual de Combate ao Ra-
cismo do PT-RS, diri-
gente nacional da Ten-
dência Interna do PT
Quilombo Socialista

As costas largas
do identitarismo

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 4 de dezembro de 2024A4
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Troca de ar-condicionado
entra na fase final
Parte do maquinário, as evaparadoras, chegou no
sábado (30); últimas peças chegam na próxima semana

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), segue com
as obras para troca do sistema de
ar-condicionado da Sala 1 do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto. Na
fase final do serviço, algumas das
últimas máquinas, as evaporado-
ras, chegaram no sábado (30), e já
estão sendo instaladas. As últimas
peças chegam na próxima semana.

Trata-se de sistema de ar-con-
dicionado, tipo Splitão para aten-
der a plateia e do tipo Split Piso Teto
para atender o palco da Sala 1,
como conta Luana Adelina Candi-
da Lima Marchi, diretora do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto. “Es-
tamos entrando na fase final das
obras da troca do sistema de ar-
condicionado. Uma parte das má-
quinas já está no lugar e a ligação
está sendo finalizada. Com a pró-

xima leva de máquinas, já estare-
mos prontos para abrir”, destaca.

Vale ressaltar que esta é a pri-
meira vez na história do Teatro
Losso Netto, em 46 anos, desde que
foi inaugurado em 1978, que é fei-
ta a troca desse sistema. O investi-
mento é de R$ 563.200,00.

Os serviços, iniciados em se-
tembro deste ano, contemplam ins-
talações elétricas de infraestrutu-
ra, troca de fiação e novas instala-
ções de quadros elétricos, tanto na
sala onde ficam as máquinas de ar-
condicionado como na sala de es-
petáculos. “Infraestrutura adequa-
da, dentro dos padrões, é tão im-
portante quanto a arte que aconte-
ce nos palcos. É por isso que cuida-
mos para que essa seja uma obra
histórica no tão querido Teatro
Municipal Dr. Losso Netto”, com-
pleta o prefeito Luciano Almeida.

Luana Lima, diretora do Losso Netto, conversa
com equipe que faz a troca do sistema

Divulgação

“O novo sistema do ar-condici-
onado do Teatro Losso Netto terá
maior eficiência energética, propor-
cionará maior conforto térmico. En-

fim, vamos reabrir a Sala 1 de forma
segura e adequada para artistas e
público”, conclui o secretário da
Ação Cultural, Carlos Beltrame.

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Sema realizou melhorias
em cinco estradas rurais

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), atendeu na última semana, de
22 a 29/11, com serviços de manu-
tenção de estradas rurais nos bair-
ros Pau Queimado, Serrote, Sete
Barrocas e Monjolinho.

No bairro Pau Queimado, foi
feita limpeza e manutenção com
lajão britado na estrada Silvio
Angeleli (PIR 009S) e assenta-
mento de tubulação na estrada
Duzentos Réis (PIR 007W). Foi
feita limpeza do acostamento com

Divulgação

Aplicação de lajão britado na estrada Antonio Dias Rodrigues

retirada de vegetação na estrada
Luiz Dias Gonzaga (PIR 260) no
bairro Serrote, liberando a via
para o tráfego.

Na estrada Antonio Dias Ro-
drigues (PIR 220), no bairro Sete
Barrocas, foi concluída a manuten-
ção com motoniveladora e aplica-
ção de lajão britado. Ainda nesta
última semana de novembro, devi-
do à forte chuva do dia 28/11, a
Sema realizou limpeza e contenção
de enxurrada na ponte da estrada
Luiz Dias Gonzaga (PIR 260), no
bairro Monjolinho.

2º E2º E2º E2º E2º ENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

‘O Poder da Conexão Feminina’ acontece neste sábado (7)
Com o objetivo de fortalecer a

independência financeira de mu-
lheres empreendedoras e contri-
buir para causas sociais, será rea-
lizado no sábado (7), o 2o Encon-
tro de Mulheres Empreendedoras
– O Poder da Conexão Feminina*.
O evento ocorrerá no stand da
Construtora EBM, onde está em
exposição o decorado do Wish
Parque Estação, empreendimento
residencial com apartamentos de
2 e 3 dormitórios, localizado no
centro de Piracicaba.

A programação contará com
uma exposição diversificada de
produtos, abrangendo segmentos
como moda, artesanato, gastrono-
mia, cosméticos, decoração, entre
outros. “Será um verdadeiro show
de ofertas e oportunidades para
adquirir produtos de alta quali-
dade com valores promocionais,
tudo em um só local”, destacou
Renata Cordeiro, idealizadora do
grupo Salto Alto.

Além de promover o empre-
endedorismo feminino, o encon-
tro tem um caráter solidário. A en-
trada será um litro de leite ou um
pacote de absorventes, que serão
doados a instituições de caridade.
“Quem participar do evento tam-
bém estará contribuindo para
uma causa social muito impor-
tante”, explicou Carolina Angele-

lli, idealizadora do grupo A Escola
da Mulher Piracicabana.

Neandra Grisotto, membro do
grupo A Escola da Mulher Piraci-
cabana, ressaltou a estrutura di-
ferenciada do evento. “Estou acos-
tumada a participar de feiras de
exposição para vendas, mas esta
será especial. É uma excelente opor-
tunidade para vendas e ne-

tworking de alto valor”, afirmou.
O encontro também oferecerá atra-
ções como show musical, um co-
quetel e uma rodada de chope gra-
tuita patrocinada pela HZB, ga-
rantindo momentos de descontra-
ção e interação.

Para o público, será uma opor-
tunidade de adquirir produtos in-
críveis a preços promocionais, en-

quanto para as empreendedoras, o
evento promete impulsionar negóci-
os, fortalecer redes de contato e pro-
porcionar aprendizado e inspiração.

O 2o Encontro “O Poder da
Conexão Feminina” promete ser
um marco para o empreendedoris-
mo feminino, combinando vendas,
solidariedade e networking em um
ambiente acolhedor e inovador.

Programação contará com uma exposição diversificada de produtos
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Cerest recebe homenagem
pelos 20 anos de atuação

Um grupo de alunos da Esco-
la Técnica Estadual Coronel Fer-
nando Febeliano da Costa, em Pi-
racicaba ficou entre os vencedores
da 11ª edição brasileira do Solve
For Tomorrow1, programa de ci-
dadania corporativa da Samsung
com coordenação geral do Cenpec,
com o projeto ‘Pharmakos’.

O projeto apresentado pelos
alunos é composto por um equi-
pamento para gerenciamento de
medicações e suporte a pacien-
tes, cuidadores e familiares res-
ponsáveis pela gestão desses me-
dicamentos. O protótipo consis-
te em um reservatório no qual
são alocados os comprimidos,
dispensando-os no horário pro-
gramado e na dosagem indica-
da ao paciente. Dessa forma, pes-
soas diagnosticadas com doen-
ças crônicas podem seguir o tra-
tamento conforme as dosagens
e horários prescritos.

Com o projeto, o grupo ficou
entre os premiados na categoria
Júri Popular do Solve For Tomor-
row Brasil 2024, e foi premiado em
uma cerimônia que aconteceu em
São Paulo na última terça-feira (3)
– com transmissão ao vivo pelo

canal oficial da Samsung Brasil no
YouTube. A iniciativa é conhecida
nacionalmente por estimular alu-
nos e professores da rede pública
de ensino a criarem protótipos in-
teligentes e inovadores por meio
da abordagem STEM (sigla em
inglês para Ciências, Tecnologia,
Engenharia e Matemática), a fim
de solucionar problemas e deman-
das da sociedade.

O programa Solve for Tomor-
row está presente em mais de 60
países no mundo. Na América La-
tina, o programa já alcançou mais
de 354 mil alunos e professores de
escolas públicas de 22 países desde
2014. As práticas pedagógicas de
destaque de vários países da região
estão disponíveis no site Solve for
Tomorrow LATAM.

Em sua 11ª edição, o Solve For
Tomorrow Brasil registrou um au-
mento de 19% no número de pro-
jetos inscritos – em comparação
ao ano anterior. A iniciativa tam-
bém teve crescimento no número
de professores e alunos inscritos,
com uma adesão 42% e 10% mai-
or do que em 2023, respectivamen-
te, e no número de escolas cadas-
tradas em 22%.

Luis Madaleno

‘Pharmakos’ ficou entre os mais votados pelo Júri Popular

O Solve for Tomorrow está no
Brasil desde 2014 e, desde a edi-
ção de 2023, tem uma programa-
ção diversa composta por webi-
nars, workshops e mentorias para
ajudar os participantes a alcança-
rem seus objetivos aplicando pos-
síveis melhorias a seus projetos.
No total, a iniciativa já envolveu
179 mil estudantes, mais de 39 mil
professores, e mais de 7.500 esco-
las públicas.

A edição brasileira do Solve

for Tomorrow conta com uma
rede de parceiros, como a repre-
sentação no Brasil da Organiza-
ção das Nações Unidas para a
Educação, a Ciência e a Cultura
(UNESCO no Brasil), ONG Todos
pela Educação e da Organização
de Estados Ibero-americanos para
a Educação, a Ciência e a Cultura
no Brasil (OEI), além do apoio do
Conselho Nacional de Secretários
de Educação (Consed) e a coorde-
nação geral do Cenpec.

O Cerest (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador) foi con-
templado com a moção de aplausos
nº 200/2023, de autoria do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante), pelo
aniversário de 20 anos de atuação.
A entrega da homenagem ocorreu
durante a 74ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (2).

“Ao longo de duas décadas, o
Cerest tem desempenhado um pa-
pel vital na prevenção de aciden-
tes de trabalho, na promoção de
ambientes de trabalho mais segu-
ros e na melhoria da qualidade de
vida dos trabalhadores”, traz o
texto da moção.

Durante a cerimônia de entre-
ga, Gustavo Pompeo lembrou que
é um admirador do trabalho do
Cerest. “Quando tem algum aciden-
te, o Cerest acompanha o acidente
e o acidentado depois”, relatou. “A

Entrega da homenagem ocorreu durante a
74ª Reunião Ordinária, nesta segunda-feira (2)

Rubens Cardia

Prefeitura precisa ampliar e melho-
rar o espaço, mas o recurso huma-
no que temos lá é valioso, que faz o
ano todo o serviço de prevenção.
Um acidente esquecido é um aci-
dente repetido”.

A diretora do Cerest, Clarice
Bragantini, agradeceu o apoio e à
equipe, composta por médicos, psi-
cólogos e terapeutas, entre outros
profissionais. “É uma equipe que
veste a camisa e trabalha com amor
pela saúde e pela vida do ser hu-
mano. Por isso temos esse sucesso
e somos conhecidos dentro e fora
do Brasil como um dos melhores,
por vários projetos”, afirmou.

Além da diretora, participaram
da cerimônia de entrega outros pro-
fissionais da equipe do Cerest: Eduar-
do Buoso, Daniel Sanches, Sandra
Duracenko, Alessandro Nunes da
Silva e Wanderlei Costa Jr.
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Cartórios apontam que
Piracicaba tem média
de 77 órfãos por ano
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Estudantes vencem programa com
protótipo para gerenciar medicações
Estudantes da Escola Técnica Estadual Coronel Fernando Febeliano da
Costa se destacaram na 11ª edição brasileira do Solve For Tomorrow
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Mandato Coletivo destaca o papel do Legislativo

Levantamento inédito realiza-
do pelos Cartórios de Registro Civil
de São Paulo aponta que mais de
77 crianças e adolescentes de até
17 anos ficam órfãos de pelo me-
nos um de seus pais por ano em
Piracicaba. Os dados, pela primei-
ra vez consolidados a nível estadu-
al, mostram ainda que, em 2021, a
Covid-19 foi responsável por um
terço da orfandade no município,
correspondendo a 26 crianças que
perderam seus pais por conta da
doença em um total de 78 órfãos.

O levantamento abrange o pe-
ríodo de 2021 a 2024, quando foi
possível realizar o cruzamento dos
dados dos CPFs dos pais existen-
tes nos registros de óbitos com o
registro de nascimento de seus fi-
lhos, possibilitando averiguar com
exatidão o número de órfãos no país
ano a ano. Até a metade de 2019
não havia a obrigatoriedade de in-
clusão do CPF dos pais no registro
de nascimento, inviabilizando uma
correlação exata entre ambos os
registros, número que ficou conso-
lidado a partir de 2021.

“Com a evolução da legisla-
ção brasileira, que estabeleceu o
CPF como número identificador
único e permitiu sua inclusão em
diversos atos de registro, foi pos-
sível realizar um cruzamento sóli-
do das bases de registros de óbi-
tos e nascimentos, possibilitando
chegarmos a números concretos”,
explica Luís Carlos Vendramin
Júnior, diretor da Associação Na-
cional dos Registradores de Pes-

soas Naturais (Arpen-Brasil) e pre-
sidente do Operador Nacional do
Registro Civil (ON-RCPN), órgão
responsável por desenvolver tec-
nologias para a implantação do
registro eletrônico no país.

Segundo os dados consolida-
dos do levantamento dos Cartóri-
os de Registro Civil, além dos 78
órfãos contabilizados em 2021, o
ano seguinte registrou 71 crianças
que perderam ao menos um dos
pais, enquanto 2023 registrou 62
órfãos e, até outubro de 2024, o
número já totaliza 100. “Trata-se de
dados vitais para a elaboração de
políticas públicas no país, inclusive
para que os Governos possam se pla-
nejar para atender esta grande de-
manda de orfandade em nosso país”,
completa Gustavo Renato Fiscare-
lli, presidente da Arpen-Brasil.

Fenômeno da Covid-19 - Os
dados apontam que a Covid-19 dei-
xou, desde 2019, 34 crianças ór-
fãos de pelo menos um de seus pais
em Piracicaba. Se forem conside-
radas doenças correlacionadas ao
coronavírus no período, como In-
suficiência Respiratória – 22; e Cau-
sas Indeterminadas – 2, o número
pode chegar a ao menos 58 crian-
ças órfãos por causa de doenças
relacionadas à Covid desde 2019.
O levantamento ainda aponta re-
flexo no aumento do número de
órfãos em razão do falecimento de
seus pais em doenças como Infar-
to, AVC, Sepse e Pneumonia, que
estiveram relacionadas com a pan-
demia nos últimos anos.

Na sexta-feira (29), a vereado-
ra Silvia Morales, do Mandato Co-
letivo “A Cidade é Sua”, acompa-
nhada dos co-vereadores Jhoão
Scarpa e Pablo Carajol, ministra-
ram uma palestra sobre o papel da
Câmara e o trabalho desempenha-
do pelo mandato coletivo para os
alunos do 9° ano do Ensino Fun-
damental e do 1° ano do Ensino
Médio da Escola Estadual Dr. João
Sampaio, no bairro Ibirapuera.

Os co-vereadores exploraram
temas como as funções dos Pode-
res Legislativo, Executivo e Judici-
ário, bem como o funcionamento
de algumas atividades realizadas
pela Câmara, como comissões per-
manentes, fóruns, elaboração de
proposituras, convocação de audi-
ências públicas e outros meios de
participação popular.

A palestra também trouxe o
conceito e o funcionamento de um
mandato coletivo, e algumas inici-
ativas, conquistas e proposituras de
autoria do Mandato Coletivo “A
Cidade é Sua”, em pautas como
meio ambiente, cultura, urbanismo
e habitação, entre outros.

O convite para a palestra par-
tiu do projeto extradisciplinar “Um
Olhar para o Futuro”, coordenado
pelo professor de ciências e quími-
ca, Júlio Leme. Segundo o profes-
sor, o projeto é voltado para que os
alunos deem continuidade nas suas
vidas acadêmicas. “A realização de
atividades extracurriculares como
a palestra realizada pelo mandato
coletivo são muito importantes,
pois traz novos olhares para ques-
tões ambientais, políticas e sociais
aos alunos”, disse o professor.

Thais Passos

Convite para a palestra partiu do projeto
extradisciplinar Um Olhar para o Futuro
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Jornalista Luciana Paula recebe a Medalha de Mérito nesta quarta (4)
A jornalista Luciana Paula Si-

mões Evangelista será contempla-
da com a Medalha de Mérito Le-
gislativo, concedida pela Câmara
Municipal de Piracicaba, em sole-
nidade que acontecerá nesta quar-
ta-feira (4), às 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.
A homenagem foi concedida atra-
vés do Decreto Legislativo nº 44/
2024, de autoria do vereador An-
tonio Sérgio Rosa de Oliveira
(PRD), o Sérgio da Van.

Nascida em 15 de abril de 1975,
em São Paulo, Luciana Paula é fi-
lha de Roberto Sebastião Simões e
Maria Aparecida de Paula Simões
e reside em Piracicaba desde os seis
anos de idade. É casada com Kaléu

e mãe de Mariah. Formada em jor-
nalismo pela Universidade Meto-
dista de Piracicaba, optou em ser
radialista, completando 30 anos de
carreira no rádio, em Piracicaba.

No texto do projeto de decreto
legislativo, o parlamentar destaca
a atuação da homenageada como
diretora da Addora Assessoria,
Mídias e Eventos, e idealizadora de
eventos como “Encontro Delas”,
“Troféu Destaque Digital”, “Encon-
tro Deles” Empreendedoras Conec-
tadas, Prêmio Exxcelencia Brasil,
Café Da Lu / Doe Brinquedos E
Ganhe Sorrisos E Bye Bye (Evento
Network Fim De Ano).

Ao longo da carreira, a jorna-
lista já apresentou mais de 300

mega shows, incluindo performan-
ces de artistas como Alok, Maiara
e Maraísa, Luan Santana, Chitão-
zinho e Xororó, Rita Lee e outros.
O parlamentar salienta que, na di-
reção do Departamento de missões
urbanas internacionais da igreja
Assembleia de Deus de Madurei-
ra, Luciana Paula realizou várias
campanhas, como ações de inver-
no, Ajuda ao Rio Grande do Sul e o
trabalho de evangelização em Mo-
çambique, na África.

Ela também atuou na apresen-
tação na Festa do Peão de Piraci-
caba, realizou mais de 100 entre-
vistas com personalidades e parti-
cipou de 316 shows. Atualmente,
ela é empreendedora, colunista so-

cial e apresentadora na Educado-
ra AM 1060 e FM 103.1.

“Luciana Paula é uma figura
incontestável no cenário midiático”,
defende Sérgio da Van, na justifica-
tiva do projeto. “Luciana Paula não
apenas construiu uma carreira no-
tável, mas também se tornou uma
inspiração para as novas gerações
de comunicadores em Piracicaba”.

A solenidade para entrega da
Medalha de Mérito Legislativo à
jornalista Luciana Paula é aberta
ao público e será transmitida ao
vivo pela TV Câmara, nos canais
11.3 UHF, 4 da Net/Claro e 9 da
Vivo. O evento também contará
com transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.
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Academia recebe voto por 10 anos de fundação
O vereador André Bandeira

(PSDB) entregou, nesta segunda-
feira (2), voto de congratulações à
Academia Mariana Casseb pelos 10
anos de fundação. A homenagem
foi prestada pelo parlamentar atra-
vés do requerimento nº 790/2024.
A academia é direcionada a prati-
cantes de ginástica artística, acro-
bática e rítmica de todas as idades
e tem como fundadora a tricam-
peã brasileira Mariana Casseb.

A atleta e a sócia, Natalia Bi-
anchim Marcello, receberam a
homenagem. A academia, insta-
lada em um espaço com quase mil

metros quadrados, é equipada
com tablado oficial com molas,
trave de equilíbrio, tumble track
e barras paralelas.

“Mariana Casseb não é apenas
uma atleta excepcional, mas uma
líder visionária que, com perseve-
rança e amor pela ginástica, trans-
formou vidas e moldou campeãs”,
argumenta o vereador, no texto do
requerimento. “Seu novo centro de
treinamento, um marco de moder-
nidade e excelência em Piracicaba,
é um testemunho de seu compro-
misso contínuo com o esporte e com
a comunidade”. Academia Mariana Casseb é direcionada a praticantes de ginástica
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Barjas participa de encontro com
ex-ministros e ministra da Saúde

O ex-ministro da Saúde no
governo de Fernando Henrique
Cardoso, Barjas Negri, participou
de um encontro na segunda-feira,
2, em São Paulo, promovido pelo
Instituto Todos pela Saúde (ITpS).
O evento reuniu ex-ministros da
Saúde e a atual ministra, Nísia
Trindade de Lima, para debater
temas relevantes na área. Além de
Barjas Negri, marcaram presença
os ex-ministros Alceni Guerra (go-
verno Fernando Collor), Saraiva
Felipe, José Agenor Álvares, José
Gomes Temporão (governo Luiz
Inácio Lula da Silva) e Luiz Henri-
que Mandetta (governo Jair Bol-
sonaro). Humberto Costa (gover-
no Luiz Inácio Lula da Silva) e
Marcelo Castro (governo Dilma
Rousseff) participaram do evento
por meio de vídeo.

O tema do evento “Experiên-
cias em emergências de saúde pú-
blica, preparação para novas cri-
ses e institucionalidades possíveis”
contou com 60 convidados, a mi-
nistra Nísia Trindade, e os ex-mi-
nistros relataram suas experiên-
cias nos enfrentamentos das epi-
demias das épocas.

Barjas Negri relembra sua atu-
ação no Ministério da Saúde - “Du-
rante minha gestão no Ministério
da Saúde, tive a honra de desem-
penhar um papel significativo na
consolidação do Sistema Único de
Saúde (SUS). Foi um período desa-
fiador, de transição, em que enfren-
tamos grandes obstáculos na saú-
de pública do Brasil. Apesar disso,
consegui dar continuidade à ex-
pansão do Programa Saúde da
Família (PSF), que estava se con-
solidando como uma das principais
estratégias para ampliar a atenção
básica no país. O foco do programa
era a prevenção e a promoção da
saúde, especialmente em áreas de
maior vulnerabilidade social, onde
essas ações eram mais necessári-
as”, detalhou.

“No que diz respeito aos me-
dicamentos, trabalhei para forta-
lecer o programa de genéricos,
uma iniciativa importante que foi
iniciada por José Serra, meu an-
tecessor no Ministério. Nosso ob-
jetivo era claro: ampliar o acesso
da população a medicamentos
mais baratos e eficazes, contribu-
indo para a saúde das pessoas e
para o alívio no bolso das famílias
mais necessitadas”, mencionou.

“Também dediquei esforços
para melhorar a infraestrutura do
SUS e fortalecer políticas públicas
que aumentassem a eficiência do
sistema. Sabia que era fundamen-
tal reduzir as desigualdades no
acesso aos serviços de saúde, ga-
rantindo que todos os brasileiros,
independentemente de sua condi-

Evento reuniu ex-ministros da Saúde e a atual ministra,
Nísia Trindade de Lima, para debater temas relevantes na área
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ção social, tivessem acesso a um
atendimento digno”, disse.

“Durante esse período, enfren-
tamos surtos de doenças e emer-
gências sanitárias, situações que
exigiram uma resposta rápida e
coordenada. Foi um trabalho ár-
duo, mas conseguimos mobilizar
equipes e recursos para enfrentar
essas crises de forma eficaz. Além
disso, busquei parcerias estratégi-
cas com organismos internacionais
e instituições nacionais. Essas ali-
anças foram fundamentais para
reforçar a capacidade técnica e fi-
nanceira do sistema de saúde bra-
sileiro”, contou.

Barjas Negri deixou o Minis-
tério da Saúde em 2003, com o
início do governo de Luiz Inácio
Lula da Silva. “Saí com a certeza
de que entreguei resultados e con-
tribui para fortalecer o SUS, algo
de que me orgulho muito. Minha
gestão ajudou a consolidar uma
reputação de comprometimento e
eficiência na administração públi-
ca, especialmente na área da saú-
de. Depois disso, voltei a atuar na
política local em Piracicaba, como
prefeito, para continuar traba-
lhando pelo bem-estar das pesso-
as e pelo desenvolvimento da nos-
sa cidade”, finalizou.

Debates sobre a estrutura da
Saúde no Brasil - Os ex-ministros
também refletiram sobre os desafi-
os enfrentados durante a pande-
mia de Covid-19. Marcelo Castro
criticou a gestão de Jair Bolsona-
ro, afirmando que a demissão de
Luiz Henrique Mandetta marcou
o início de uma negação ao apren-
dizado acumulado pelo país em
saúde pública.

Mandetta destacou a necessi-
dade de um arcabouço legal que
permita ações mais rápidas em
emergências sanitárias, apontando
dificuldades como a ausência de
recursos emergenciais no orçamen-
to e a relutância de técnicos em as-
sinar decisões cruciais.

“Foi um apagão de caneta.
Em todo o período, eu assinei
tudo pessoalmente para garantir
que as ações fossem realizadas”,
relatou Mandetta.

Sugestões para o futuro da
saúde pública no Brasil - A atual
ministra, Nísia Trindade, defendeu
a criação de um programa de ação
para preparar o país para novas
pandemias, mas não descartou a
possibilidade de mudanças legais
sugeridas pelos ex-ministros.

O evento reforçou a necessi-
dade de ajustes estruturais e legais
no sistema de saúde brasileiro, com
consenso entre os participantes de
que o país precisa de mais autono-
mia e recursos para enfrentar fu-
turas crises sanitárias.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), re-
aliza no próximo sábado, 7, às 14
horas, a 4ª edição do RPG no Hor-
to, no Horto de Tupi. A participa-
ção é livre e gratuita, mas é neces-
sário se inscrever pelo link: https:/
/bit.ly/rpgnohorto. A atividade
também tem realização do Institu-
to de Pesquisas Ambientais (IPA),
Fundação Florestal, Fundação Tri-
unfo, Laboratório de Educação e
Política Ambiental (Oca), Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz, e é em parceria com a Nas
Nuvens Ecoturismo.

A proposta do evento é cons-
truir uma aventura na qual cada
participante será protagonista de
um personagem, buscando des-
vendar a história secreta da na-
ção. Cada bem cultural, patrimô-
nio, ginga ou cantiga poderá con-
ter uma pista para esse grande
mistério. A mediação da ativida-
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Abertas inscrições para o 4º RPG no Horto

Evento vai promover uma aventura por meio da construção
de personagens, protagonizados pelos participantes
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de ficará sob responsabilidade da
Fundação Triunfo, que atua por
meio do RPG com o desenvolvi-
mento de metodologias participa-
tivas e cooperativas.

Bruno Fernandes, educador

ambiental da Simap, reforçou a
importância da atividade para a
educação ambiental. “As ativida-
des no Horto são sempre muito di-
versas e trazem a reconexão com a
natureza do lugar, por meio das

histórias e estórias que serão con-
tadas”, disse.

“O jogo é uma atividade lúdi-
ca envolvente e interessante para
diferentes idades, que trabalha a
empatia e o trabalho em equipe.
Trata-se de uma experiência ím-
par e marcante, que se torna ain-
da mais prazerosa em meio à na-
tureza”, acrescentou Maria Luiza
Bonazzi Palmieri, especialista am-
biental do IPA.

Tchelo Andrade, que será um
dos facilitadores no dia, destacou
que o intuito é promover criativi-
dade, educação ambiental, patri-
monial, saúde e bem-estar jogan-
do no Horto.

SERVIÇO
Quarto RPG no Horto, sába-
do, 7, às 14 horas, no Centro
de Visitantes do Horto de
Tupi, localizado à rodovia Luiz
de Queiroz, km 149. Inscri-
ções: https://bit.ly/rpgnohorto.

PCDPCDPCDPCDPCD

Mais de 80 pessoas participaram
da 2ª Feira da Empregabilidade
Evento aconteceu na manhã de ontem (3), no Varejão do Centro, e reuniu 30
empresas que disponibilizaram vagas exclusivas às pessoas com deficiência

quipe da Semdettur fizeram a recepção e
orientação dos canditados junto as empresas

Divulgação

Para marcar o Dia Internaci-
onal da Pessoa com Deficiência,
celebrado ontem (3), a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), realizou a 2ª edição da
Feira de Empregabilidade para
Pessoa com Deficiência (PCD), que
reuniu no Varejão Municipal do
Centro 30 empresas que oferece-
ram mais de 160 vagas exclusivas
para este público. Das 9h às 14h,
85 pessoas cadastraram seus cur-
rículos e fizeram entrevistas para
as vagas disponibilizadas.

Conforme explicou o secretá-
rio da Semdettur, Euclides Libar-
di, o evento teve como objetivo pro-
mover a inclusão das pessoas com
deficiência no mercado de traba-
lho em Piracicaba. “Sabemos das
dificuldades para um PCD conse-
guir o emprego e a Feira vem para
facilitar esse acesso às vagas dis-
poníveis. Porém, este evento acaba
sendo muito mais amplo, pois mos-
tra que as empresas não precisam
somente contratar pessoas com
deficiência, mas também que os
seus colaboradores tenham conhe-
cimento para conviver com uma
pessoa com deficiência no seu dia a
dia, seja ela cadeirante, com baixa
visão ou audição, por exemplo. É
importante destacar que o PCD tem
a qualificação desejada para o car-
go, porém, a empresa não tem es-
trutura para que este profissional
tenha autonomia em sua função”.

Thiego Eduardo Pereira, tem

37 anos, é autista e foi um dos pri-
meiros a chegar à feira com a in-
tenção de conquistar uma vaga
como auxiliar de produção ou re-
positor. Ele afirmou que está feliz
pela oportunidade de mostrar seu
currículo já que o evento facilita
“muito a vida” de quem quer tra-
balhar. “Aqui as empresas estão
todas perto e de portas abertas
para nós. Ficar indo e vindo até as
sedes das empresas para entregar
currículo, depois para entrevistas,
é muito complicado para nós e este
feirão ajuda muito. Espero conse-
guir uma recolocação no mercado
de trabalho ainda hoje”, disse.

Com deficiência visual, a mãe
de Thiego também veio à Feira da
Empregabilidade. Silvana de Fáti-
ma Pereira, de 56 anos, está de-
sempregada e veio ao Varejão do
Centro após muita insistência do
filho. “Ele disse que seria impor-
tante participar então eu vim e es-
tou até ansiosa. Tenho vários cur-
sos como complemento, sou pani-
ficadora e confeiteira, mas também
atuei muito tempo como serviços
gerais. Estou pronta para qualquer
vaga que surgir e se precisar reali-
zar novos treinamentos e cursos,
também vou fazer”, enfatizou.

Paula Perim, consultora de
emprego no Centro de Reabilitação
Piracicaba, destacou que o CRP
participa do evento por meio do seu
programa Empresa Inclusiva, re-
cebendo currículos para fazer a
ponte entre a pessoa com deficiên-
cia e as empresas por meio do seu

banco de talentos que atende Pira-
cicaba e toda a região. “A empresa
inclusiva do CRP trabalha dando
apoio à pessoa com deficiência à
família e à empresa nessa contra-
tação. Nós colaboramos para que
esses adultos sejam autônomos,
tenham sua independência finan-
ceira futura. Acreditamos também
que a empresa precisa estar prepa-
rada para essa inclusão, então a
gente oferece esse trabalho de apoio
tanto na empresa com os gestores
sensibilizando a equipe, como tam-
bém nesse aos pais para que eles
acreditem e apoiem seus filhos. No
ano passado participamos e conse-
guimos dez contratações por meio
de nosso banco de talentos”.

A estudante de administração

Nathalia Maciel Cintra, de 35 anos,
é deficiente auditiva e disse que sua
experiência na feira foi positiva de-
vido à disponibilidade de um intér-
prete de Libras. “Está sendo tran-
quilo com a ajuda fornecida pela
organização da feira. Já tive experi-
ências de fazer entrevistas em em-
presas em que não conseguiam me
entender. Eles ofertam vaga mas
não tem um time preparado para
trabalhar com pessoas surdas, por
exemplo. Hoje existem vários meca-
nismos para podermos trabalhar de
forma igual as pessoas sem defici-
ência, mas é preciso que as empre-
sas aceitem a pessoa com deficiên-
cia e que ela pode dar resultados
iguais e, porque não, até melhores
que os demais funcionários”, disse.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, nesta segunda-fei-
ra (2), durante a 74ª Reunião Or-
dinária, o projeto de lei 173/2024,
que homenageia o professor e polí-
tico Antonio Carlos de Mendes
Thame com a denominação do
Centro de Formação Educacional
localizado no endereço que abrigou
a Pinacoteca Miguel Dutra (rua
Moraes Barros, 233, no Centro). A
proposta foi apresentada pelo ve-
reador Anilton Rissato (PP).

Piracicabano nascido em 13 de
junho de 1946, Thame formou-se
em engenharia agronômica pela
Esalq/USP (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz) e em
direito pela PUC (Pontifícia Univer-
sidade Católica) de Campinas.
Também foi mestre em economia
rural pela Esalq e professor licenci-
ado do Departamento de Econo-
mia da mesma instituição. Apre-
sentou o programa “Viver Susten-
tável”, da Rede Vida.

Na vida pública, destacou-se
como prefeito de Piracicaba (1993-
1996) e secretário estadual de Re-
cursos Hídricos, Saneamento e
Obras durante os governos Mário

Covas e Geraldo Alckmin (1999-
2002). Foi o primeiro presidente do
Comitê das Bacias Hidrográficas
Piracicaba, Capivari e Jundiaí (PCJ)
e teve uma longa carreira no Con-
gresso Nacional, sendo eleito de-
putado federal em diversas legisla-
turas. Fundador do PSDB, migrou
para o Partido Verde (PV) em 2016.

Durante a votação do projeto,
vereadores destacaram a relevân-
cia do homenageado, que faleceu
aos 75 anos, em 28 de abril de 2022,
e era casado com a ex-vereadora e
atual secretária municipal de Agri-
cultura e Abastecimento de Piraci-
caba, Nancy Ferruzzi Thame.

Paulo Campos (Podemos) afir-
mou que Mendes Thame era um
“exímio professor e muito trabalha-
dor”, enquanto Pedro Kawai
(PSDB) ressaltou que ele foi “um
dos maiores nomes da política na-
cional” e um representante impor-
tante de Piracicaba em Brasília.

Já Sílvia Morales (PV), do man-
dato coletivo “A cidade é sua”, enfa-
tizou que Mendes Thame “trouxe
vários feitos para a cidade, para o
Estado e para o país” e que a home-
nagem é “mais do que merecida”.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Centro Educacional receberá nome de
Antonio Carlos de Mendes Thame

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Câmara aprova mudança nos
prazos de votação do PPA e da LDO

Durante a 74ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, realizada na noite de
segunda-feira (2), foi aprovado
o Projeto de Emenda à Lei Orgâ-
nica 1/2024, do Executivo mu-
nicipal. A proposta altera os pra-
zos para o protocolo e aprecia-
ção do Plano Plurianual (PPA) e
da Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO), ajustando os perío-
dos para envio e análise desses
instrumentos de planejamento
orçamentário.

Conforme a emenda aprova-
da, o PPA deverá ser encaminha-
do à Câmara até 30 de setembro
do primeiro ano de mandato do
prefeito eleito, sendo apreciado em
até 45 dias após o recebimento. Já
o prazo para envio da LDO foi al-
terado para 30 de abril de cada
ano, com análise prevista para até
90 dias. Anteriormente, os prazos
eram mais curtos: o PPA tinha
protocolo exigido até maio e a LDO
até junho.

A propositura recebeu emen-
da da Comissão de Legislação,

Justiça e Redação (CLJR), que
ajustou detalhes técnicos para ga-
rantir maior clareza no texto e
alinhamento com a prática legis-
lativa. O prefeito Luciano Almei-
da, em justificativa encaminha-
da à Câmara, argumentou que as
alterações visam otimizar o pro-
cesso de planejamento, permitin-
do maior integração e participa-
ção popular.

“Com mais tempo para a ela-
boração do PPA, conseguimos en-
volver a população no processo de
planejamento, ampliando a trans-
parência e fortalecendo a democra-
cia participativa”, destacou o pre-
feito na exposição de motivos. Além
disso, ele apontou que o ajuste dos
prazos segue práticas já adotadas
por outros municípios e pelo gover-
no estadual, promovendo maior
harmonização entre os instrumen-
tos de gestão.

A mudança também favore-
ce um alinhamento com projetos
de longo prazo, como o Plano de
Desenvolvimento Estratégico
Pira 2040.
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Um viva a Marta, no Pintado na Brasa
A família de Marta Camolez Tonin reuniu-se no Restaurante Pintado na Brasa (rua Bom Jesus, 1663,
Bairro Alto), para festejar mais um aniversário, ao lado do esposo Flávio José Tonin, a família e amigos.

Fotos: Divulgação

Cida, Marta Camolez e Flávio Júnior Família Camolez brindando a vida no Restaurante Pintado na Brasa Lisete, Flavio, Marta e João Paulo Samira e Marta

Marcos, Marta e Meiriele Tonin Marta e Thiago Nayara, Murilo, Marta e Bruno

Rosemeire e Marta Thiago Lopes, Marta, Miguel e Enrico Vitório, Marta e Isidoro
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Cursinho tem 26 aprovados
para segunda fase da Fuvest
O cursinho realizado pela subsede da Apeoesp, com o mandato da Professora
Bebel (PT); coordenação de Tiago Fainer, Alexandre Bedin e Leandro Ribeiro

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel, na abertura do cursinho
popular deste ano, realizado na EE Sud Mennucci

A deputada Professora Bebel com alunos e
professores do Cursinho Popular Paulo Freire

A terceira turma do cursinho
popular preparatório “Paulo Frei-
re”, na EE Sud Mennucci, conse-
guiu a aprovação de 26 alunos para
a segunda fase do vestibular da
Fuvest, que acontecerá nos próxi-
mos dias 16 e 17. O cursinho é uma
realização da subsede da Apeoesp
de Piracicaba, em conjunto com o
mandato popular da deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), com
coordenação de Tiago Fainer, Ale-
xandre Bedin e Leandro Ribeiro.

O cursinho é destinado a jo-
vens estudantes do ensino médio
da rede pública de ensino. Esse ter-

ceiro ano contou com 187 alunos,
sendo que todos ainda aguardam
resultados do ENEM, UNICAMP e
UNESP.  No ano passado, a sua
segunda turma, que contou com a
participação de 130 alunos, 33 fo-
ram aprovados em universidades
públicas federais e estaduais.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel diz que diante das difi-
culdades dos jovens de menor po-
der aquisitivo em conseguir bancar
um cursinho particular, a entidade
decidiu apoiar a realização deste
cursinho popular.  “Recebemos du-
rante a pandemia da Covid-19, ain-

da, esta demanda e a Apeoesp em
Piracicaba decidiu promover o cur-
sinho que tem todo o apoio do nos-
so mandato popular, que pelo se-
gundo ano consecutivo é realizado
na Sud Mennucci”, ressalta.

Neste ano, as aulas do cursi-
nho foram realizadas sempre aos
sábados, pela manhã, tendo como
professores Thaisa Pires, Alexan-
dre Bedin, Leandro Ribeiro, Tiago
Fainer, Samuel Souza, Scheila Hús-
sar, Nanci Correr, Daniel França,
Alessandra Silva e Tatiana Chames.

Feliz com a boa notícia da
aprovação, a deputada Professora

Bebel destacou que o objetivo é de
expandir o cursinho para atender
regiões de Piracicaba e de cidades
vizinhas. “Escolhi ser professora na
minha vida e o meu desejo é que
todo jovem possa ser o que esco-
lheu para a sua vida e não aquilo
que pode ser diante da falta de
oportunidade para realizar seus
projetos de vida. Agradeço a dire-
ção da EE Sud Menucci, que abriu
a escola mais tradicional, instala-
da num prédio histórico, aos sába-
dos para a realização do cursinho,
assim como todos os envolvidos
neste belo projeto”, destaca Bebel.

Ermelinda Esteves, Carmem Carlet, Edmari e William DeLima, Antonio
Carlos Gonçalves Alves, Claudete dos Santos e Samantha Maniero

A festa de encerramento do
Asapp Viva Melhor foi realizada na
manhã de segunda-feira (2), no
Deck do Restaurante Porto da
Praia, em um clima de alegria e
confraternização. A coordenadora
do programa, Carmem Carlet, deu
início ao evento com uma calorosa
recepção aos participantes.

O destaque da programação
foi a apresentação do grupo ‘Pa-
monhas Assassinas’, formado por
integrantes do Viva Melhor, que
surpreenderam o público ao se ca-
racterizarem como a icônica ban-
da “Mamonas Assassinas”. O
evento também contou com a emo-
cionante participação do Grupo
Musical Convivência, do Cesac,
que encantou os presentes com
clássicos musicais. Um dos mo-
mentos mais marcantes foi a per-
formance de Giudete Aguiar, que
recitou o poema ‘Conscientização’
e, com delicadeza, dançou para o
público, tornando o encontro ain-
da mais especial.

Durante a confraternização,
Carmem Carlet expressou sua gra-
tidão pela presença assídua dos
aposentados ao longo do ano e,
acompanhada da enfermeira apo-
sentada Ermelinda Esteves, trans-
mitiu votos de um Feliz Natal e
um próspero Ano Novo em nome

Marília Ferreira
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Asapp Vila Melhor realiza
festa de encerramento

da diretoria da Asapp. Entre os
convidados, marcaram presença
Antonio Carlos Gonçalves Alves
(Kaká), ex-presidente do Ipasp, a
bancária aposentada Claudete dos
Santos e a professora de educação
física da Prefeitura de Piracicaba,
Janine Diório.

O evento foi ainda abrilhan-
tado com sorteios de prêmios e um
café da manhã comunitário, re-
forçando o espírito de união. O
apoio veio do Restaurante Porto
da Praia e do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba e Região, representado pelos
diretores William DeLima e Sa-
mantha Maniero. Durante a fes-
ta, William e Edmari DeLima rea-
lizaram uma transmissão ao vivo
pelas redes sociais do Canal Sol
(Facebook e Instagram), permitin-
do que o evento alcançasse um
público ainda maior.

A manhã festiva encerrou as
atividades da Rua do Porto com
música, celebração e um forte sen-
so de comunidade. As atividades
do Asapp Viva Melhor serão reto-
madas no dia 15 de janeiro de 2025,
sempre às segundas e quartas-fei-
ras, às 8h30, no Deck do Restau-
rante Porto da Praia. A participa-
ção é gratuita e o café da manhã
segue no formato comunitário.

AAAAAPELOPELOPELOPELOPELO

Câmara aprova moção contra redução
de orçamento para Educação em SP

Durante a 74ª Reunião Ordi-
nária, na noite desta segunda-fei-
ra (2), a Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou a moção de apelo
221/2024, do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos). O texto, dirigido ao
governador do Estado, Tarcísio de
Freitas (Republicanos), solicita a
revogação da Proposta de Emenda
à Constituição (PEC) que reduz o
orçamento destinado à Educação
em São Paulo.

A medida foi aprovada na As-
sembleia Legislativa de São Paulo
(Alesp), em meio a protestos de
manifestantes contrários à pro-
posta. A PEC prevê a redução do
percentual mínimo da receita do
estado destinado à Educação, de
30% para 25%, permitindo que os
recursos redirecionados sejam
aplicados na Saúde. Segundo esti-
mativas, a mudança pode resul-

tar em uma redução de aproxima-
damente R$ 10 bilhões no orça-
mento educacional.

O vereador Paulo Campos, ao
defender a moção, destacou os im-
pactos negativos que a redução or-
çamentária pode trazer para a qua-
lidade da educação pública. “Essa
medida aprovada na Alesp trará
consequências graves para o ensi-
no em nosso estado, afetando mi-
lhões de estudantes. É imprescin-
dível que essa decisão seja revista
para priorizar o futuro das nossas
crianças e jovens”, afirmou.

Durante a sessão, o parlamen-
tar também criticou a postura de
deputados estaduais que apoiaram
a PEC, citando incoerências em
posicionamentos anteriores de al-
guns políticos. Além disso, exibiu
um vídeo com críticas relacionadas
ao cenário político estadual.

O projeto “Cantar e Afinar”
realizará o evento de encerramen-
to no dia 7 de dezembro, às 9h, no
Auditório da Casa do Amor Fra-
terno (na Rua João Zílio, 290, Novo
Horizonte). Iniciado em abril deste
ano, o projeto ofereceu 80 vagas
para crianças no curso de iniciação
em canto, realizado na Casa do
Amor Fraterno e na AFASCOM.
Durante o curso, os participantes
tiveram a oportunidade de apren-
der com uma apostila de estudos
musicais e contar com a supervisão
de um fonoaudiólogo, que acompa-
nhou o desenvolvimento das técni-
cas vocais ao longo do programa.

O evento de encerramento será

uma celebração das conquistas dos
alunos, que apresentarão o que
aprenderam durante as aulas. Esta
é uma oportunidade única para as
crianças demonstrarem seu talen-
to e crescimento musical, resulta-
do do trabalho e dedicação de to-
dos os envolvidos.

O Governo do Estado de São
Paulo, por meio da Secretaria da
Cultura, Economia e Indústria Cri-
ativas, apresenta o projeto “Cantar
e Afinar” com patrocínio da empre-
sa Glovis Brasil Logística, produção
da Sexteto Produções, apoio Casa
do Amor Fraterno e (AFASCOM)
Associação Franciscana e Assistên-
cia Social Coração de Maria.
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Projeto “Cantar e Afinar” fará evento de encerramento no dia 7
Divulgação

Iniciativa promoveu aulas de canto gratuitas para 80 alunos da cidade

Durante a 74ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (2),
a Câmara aprovou o requerimen-
to 1167/2027, de autoria do ve-
reador Acácio Godoy (Avante).
O documento solicita informa-

ções ao Executivo sobre o proces-
so de contratação da empresa res-
ponsável pela finalização das
obras da creche do Tatuapé.

O vereador destacou a impor-
tância da conclusão da creche,

TTTTTAAAAATUTUTUTUTUAPÉAPÉAPÉAPÉAPÉ

Requerimento cobra Executivo dos prazos para obra de creche
que atenderá às necessidades das
famílias do bairro, especialmente
no cuidado e educação das cri-
anças da região.

No requerimento, ele solicita
a identificação da empresa vence-

dora do processo licitatório, o va-
lor total estipulado no contrato
para a execução das obras, o pra-
zo para formalização da contra-
tação e a previsão para o início
efetivo dos trabalhos.
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Orador critica fiscalização de
trânsito por empresa privada
Marco Antonio Rosa Ferreira citou fiscalização do estacionamento
rotativo através de veículos da empresa que explora a Área Azul

CCCCCOCOCOCOCOCAAAAA-C-C-C-C-COLAOLAOLAOLAOLA 202 202 202 202 20244444

Pague Menos no Jardim Brasil é o
ponto inicial da Caravana de Natal

Divulgação

Americana e Santa Bárbara d’Oeste receberão as carretas iluminadas
da Caravana de Natal da Coca-Cola 2024 no dia 4 de dezembro

As comemorações de Natal e
Ano Novo se aproximam. Para ce-
lebrar essa época única do ano,
Americana e Santa Bárbara d’Oeste
receberão as carretas iluminadas
da Caravana de Natal da Coca-Cola
2024 no dia 4 de dezembro, a par-
tir das 18h30, com concentração
no Supermercados Pague Menos,
unidade localizada na avenida
Henrique Roberto Guilherme A.
Brechmacher, número 2009, no
Jardim Brasil, em Americana. Pre-
pare-se para uma noite de emoção,
brilho e muita alegria!

A saída da Caravana está
agendada às 19h30, passando por
várias ruas e avenidas de Ameri-
cana, como Rodovia Anhanguera,
Avenida Antônio Pinto Duarte,
Avenida da Saúde, Avenida Pau-
lista chegando à avenida Brasil.
Na sequência, a Caravana de Na-
tal da Coca-Cola percorrerá pela
primeira vez em Santa Bárbara
d’Oeste.  A partir das 21 horas, o
comboio natalino circulará pelas
principais vias do município. Se-
rão três caminhões iluminados fa-
zendo o trajeto que, neste ano, tem
o tema “Desperte o Papai Noel que
há em você”. A caravana conta
com identidade visual natalina e
interação com Papai e Mamãe
Noel, que estarão pelas ruas da
cidade. Não perca essa experiên-
cia única e compartilhe o espírito
natalino com toda a família!

O trajeto da Caravana da
Coca-Cola prevê a passagem dos
caminhões pelas avenidas Santa
Bárbara, Pérola Byington, Tiraden-
tes, Monte Castelo, Sábato Ronsini
e Rua XV de Novembro. As rotas,

que podem ser consultadas pelo site
da Coca-Cola (https://www.coca-
cola.com/br/pt/offerings/christ-
mas/coca-cola-truck) , estão sujei-
tas a alterações sem aviso prévio.

Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos, des-
taca que “é com grande alegria que
anunciamos a Caravana de Natal
da Coca-Cola 2024, que terá início
em frente à nossa loja, no Jardim
Brasil, em Americana. Todos estão
convidados a se reunir para cele-
brar o espírito natalino e verem os
caminhões iluminados e decora-
dos, acompanhados do Papai e da
Mamãe Noel”. Cecon complemen-
ta enfatizando a importância da
parceria com a Coca-Cola. “ São
parcerias como essa que nos per-
mite oportunizar aos nossos Clien-
tes, e comunidades onde atuamos,
momentos mágicos e marcantes
que sempre serão lembrados. As-
sim, reforçamos nosso compromis-
so em fazer a vida das pessoas me-
lhor, trazendo cultura, lazer e en-
tretenimento”, finaliza.

A Caravana de Natal da Coca-
Cola 2024 estará concentrada no
dia 4 de dezembro, a partir das
18h30 na loja do Jardim Brasil,
em Americana, da Rede de Super-
mercados Pague Menos. O trajeto
terá início às 19h30,  percorrendo
as principais ruas e avenidas da
cidade, levando emoção, brilho e
alegria. Pela primeira vez, a cara-
vana também visitará Santa Bár-
bara d’Oeste, a partir das 21 ho-
ras. Venha viver essa experiência
mágica e compartilhar o Natal
com toda a família!

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Na Tribuna Popular, oradora
aborda problemas da cidade

A fiscalização de trânsito por
empresa privada foi criticada pelo
orador Marco Antonio Rosa Fer-
reira, que usou a Tribuna Popular
durante a 74ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (2). Ele desta-
cou, no discurso, que o poder de
polícia não é delegável enquanto
fiscalização e só pode ser exercido
pela administração pública, a não
ser que haja nomeação de entida-
de, que não poderia ser exclusiva-
mente de direito privado, para efe-
tuar os atos preparatórios para a
execução do serviço.

Ele lembrou que, em Piraci-
caba, carros de empresa privada,
que explora o serviço de Área Azul
na cidade, fazem a fiscalização do
estacionamento rotativo, o que ele
defende ser uma situação irregu-
lar. Segundo o orador, não há pu-
blicação da nomeação da empresa
e nem lei aprovada pela Câmara
sequer para a realização dos atos
preparatórios para a fiscalização e

que, portanto, as multas aplicadas
seriam ilegais.

Disse ainda que o valor arre-
cadado com a aplicação de multas
de trânsito subiu de R$ 13 milhões
para R$ 30 milhões anuais. “Esse
valor se paga para empresa tercei-
rizada fazer serviços que eram do
agente público. Não está sobrando
um centavo para a Semuttran. As
viaturas estão no mato, não tem
viatura, não tem nem onde guar-
dar a viatura”, citou.

Em aparte, o vereador Paulo
Campos (Podemos) se comprome-
teu a auxiliar o orador na busca de
informações sobre a questão. Já o
líder de governo, vereador Josef
Borges (PP), garantiu que o con-
trato da Área Azul funciona dentro
da legalidade. “A empresa privada
não faz a fiscalização, faz a capta-
ção de imagens que são enviadas
via conferência para a central da
Semuttran e o agente de trânsito faz
a aplicação da multa”, afirmou.

 Rubens Cardia

Marco Antonio Rosa Ferreira defendeu que multas aplicadas são ilegais

A oradora Daniela Apareci-
da Franco usou a Tribuna Popu-
lar, durante a 74ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (2),
para abordar diversos problemas
da cidade. Ela falou sobre a poda
de uma árvore que afetou o muro
e o telhado de uma escola muni-
cipal do bairro Mário Dedini. Ci-
tou ainda o abandono do barra-
cão da Corcovado, em terreno
municipal. “Deixaram aberto e
tem vandalismo, usuários de dro-
gas, em frente ao parquinho das
crianças”, afirmou.

Outro problema lembrado foi
o descarte irregular de lixo e en-
tulho em área verde ao lado de
escolas no bairro Manacás. Ela
sugeriu o plantio de árvores frutí-
feras no local. Falou ainda de ou-
tros problemas, como o furto de
torneiras em espaços públicos,
buraco em via do bairro Novo
Horizonte e parquinho infantil
abandonado no Jardim Planalto,
entre outras situações. A oradora
disse que tem solicitado a manu-
tenção dos locais através do 156 e
alguns pedidos são atendidos.

Rubens Cardia

Daniela Franco foi a primeira oradora da Tribuna Popular na segunda (2)

A profa. Viviane Cristina Oli-
cheski Moretti tomou posse ontem
(3), como vice-diretora do Colégio
Cotip até o ano de 2026, em ceri-
mônia realizada na sala do Con-
selho de Curadores da Fumep
(Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba).

O evento contou com a pre-
sença de Luiz Antonio Arthuso,
presidente do Conselho Curador,
Daniel Sonoda e Dr. Guilherme
Monaco de Mello, membros do
Conselho e do prof. Renato de Al-
buquerque Ferreira, diretor-exe-
cutivo da Fumep, além de funcio-
nários da fundação.

Luiz Antonio Arthuso deu
boas-vindas à Viviane nesta nova
empreitada, lembrando que o su-
cesso dela à frente do cargo tam-
bém representará o sucesso do
próprio Cotip.

A profa. agradeceu pelo voto
de confiança dado a sua pessoa
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Viviane Moretti é a nova vice-diretora do Cotip

pelo Conselho Curador, lembran-
do que vai se esforçar para desem-
penhar as novas atribuições com
zelo e responsabilidade.

Além do Ensino Médio, o Co-
légio COTIP oferece cursos Téc-

nico em Edificações, Eletroeletrô-
nica, Finanças, Informática, Lo-
gística, Mecânica, Mecatrônica e
Qualidade.

O Cotip já formou mais de
14 mil alunos desde a sua fun-

dação e dispõe de um corpo do-
cente que, além da excelente for-
mação acadêmica, tem a vivên-
cia profissional que aproxima os
alunos da realidade prática do
mercado de trabalho.

Membros do Conselho de Curadores e funcionários da Fumep participaram da cerimônia de posse

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 25 e 29/11, em
12 vias do município, entre aveni-
das, ruas, travessas e rodovias. Ao
todo, as equipes percorreram 19
bairros. Por meio da operação
Tapa-buraco, a Semozel atende so-
licitações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo

com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Água Branca: avenida Edne
Rontani Bassete; Higienópolis: tra-
vessa Flores da Cunha, rua Profe-
sor Lauro Alves Catule de Almeida
e avenida Antonio Fazanaro; Jar-
dim Belvedere: rua Silvio Ometto;
Jardim Itamaraty: travessa João
Batista Vizioli; Kobayat Líbano:
rua Dr. Miguel Vieira Ferreira; Lot.
Ipanema: rua Maria Isabel da Sil-
va Mattos; Mario Dedini: rua das
Esmeraldas; Novo Horizonte: rua
João Baptista de Toledo e rua Sil-
vio Brienza; Santa Teresinha: rua
Fernando Ferraz de Arruda, rua
Francisco Candido Furquim de
Campos, rua João Francisco de Oli-
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Dezenove vias receberam serviços de tapa-buraco

Entre os dias 25 e 29 de novembro, 12 bairros foram atendidos

Divulgação

veira, rua Dr. Antonio da Costa
Pinto e Silva e avenida Euclides Fi-
gueiredo; Vila Fátima: rua Jordão

Martins; Vila Independência: ave-
nida Prof. Alberto Vollet Sachs; e
Vila Sônia: rua Corcovado.

Foi aprovado em segunda
discussão, pela Câmara Municipal
de Piracicaba, o projeto de lei nº
211/2024, de autoria do Poder
Executivo, que propõe alterações
no Protocolo de Intenções que será
convertido no Contrato de Con-
sórcio Público constitutivo da
Ares-PCJ (Agência Reguladora
dos Serviços de Saneamento das
Bacias dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí). A votação ocorreu
durante a 74ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (2). O projeto
segue agora para ser sancionado
pelo Poder Executivo.
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Alteração do Protocolo de Intenções com a Ares-PCJ passa em 2ª votação
Após a aprovação das casas

legislativas dos municípios regu-
lados, será possível o aumento do
quadro de pessoal da agência de
39 para 56 empregados públicos.
A justificativa do projeto traz que
a ampliação da estrutura é ne-
cessária em virtude do crescimen-
to do número de municípios re-
gulados pela agência, que passou
de 50, desde a criação, para 75
atualmente, com 110 prestadores
de serviços de saneamento bási-
co, e com previsão de chegar a
100 municípios atendidos em
médio prazo. Além disso, às ati-

vidades da agência foi incremen-
tada a regulação dos serviços de
Resíduos Sólidos Urbanos.

Na justificativa do projeto,
o Poder Executivo alega que a
mudança na Lei nº 7.371/2012,
que ratificou o Protocolo de In-
tenções, é necessária para aten-
der à nova Norma de Referência
nº 04/2024, da Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento Bá-
sico (ANA), que segue a Lei Fe-
deral nº 14.026/2020, que dis-
põe sobre as Diretrizes Nacio-
nais para o Saneamento Básico.

A adequação das legislações

municipais e consequentemente do
Contrato de Consórcio Público é
necessária para que a Ares conti-
nue a exercer as atividades regula-
tórias e para que os municípios atu-
almente atendidos não sejam im-
pedidos de angariar recursos jun-
to ao governo federal para a pres-
tação e melhoria dos serviços de
saneamento básico.

Ao justificar voto, o vereador
Paulo Campos (Podemos) comen-
tou sobre a promessa para redu-
ção da cobrança do esgoto, que atu-
almente é feita de forma proporci-
onal ao consumo de água.
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Creta é o vencedor do Prêmio UOL Carros 2024
Veículo mais vendido do varejo brasileiro conquistou o prêmio principal da noite, como
Destaque do Ano, e ainda garantiu o bicampeonato na categoria de SUVs Compactos
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Limeira sedia exposição interativa
de Ciência e Tecnologia

A 21ª Semana Nacional de Ciência e
Tecnologia foi realizada em Piracicaba

Divulgação

Dando sequência à programa-
ção da 21ª SNCT - Semana Nacio-
nal de Ciência & Tecnologia, que
este ano traz o tema Biomas do
Brasil: diversidade, saberes e tec-
nologias sociais, na próxima sexta-
feira, 6, das 9 às 17 horas, o Insti-
tuto Pecege e o Crecin/Esalq reali-
zarão, gratuitamente em Limeira,
uma exposição itinerante com jo-
gos gigantes.

A Exposição Interativa será
realizada na Faculdade de Ciên-
cias Aplicadas da Unicamp/Limei-
ra com objetivo de alcançar pro-
fessores e estudantes do Ensino
Fundamental, Médio e Educação
Superior, visando a divulgação do
conhecimento científico, tecnoló-
gico e inovador de forma lúdica e
com linguagem adaptada para
atender as diferentes faixas etá-

rias dos estudantes. A 21ª Sema-
na Nacional de Ciência e Tecno-
logia foi realizada em Piracicaba,
na sede do Instituto Pecege, en-
tre os dias 15 e 19 de outubro,
que pelo segundo ano consecuti-
vo, em parceria com instituições
renomadas como a Esalq (Cre-
cin), IFSP, Fatec e FOP, teve o pro-
jeto aprovado pelo CNPq para re-
alização da SNCT - instituída pelo
Governo Federal com recursos do
Ministério da Ciência, Tecnologia
e Inovações (MCTI).

 A Faculdade de Ciências Apli-
cadas da Unicamp/Limeira está
situada na Rua Pedro Zaccaria,
1300, Jd. Nova Itália. Além dessa
cidade, o Instituto Pecege realizará
exposições itinerantes nos municí-
pios de Rio Claro e Capivari, assim
como na USP/Esalq.

Uma verdadeira intervenção
cultural. Assim foi a palestra que
o médico Jamiro da Silva Wan-
derley ministrou aos colaborado-
res do Hospital Regional de Pira-
cicaba (HRP-Unicamp), no últi-
mo dia 29. Com truques de mági-
ca, o palestrante envolveu a pla-
teia em assuntos relacionados à
saúde emocional.

O tema, abordado de forma
dinâmica com a participação do
público presente, contou com infor-
mações essenciais para o bom rela-
cionamento humano. “O conheci-
mento é algo que, se passado adi-
ante, tem o poder de multiplicar em
qualquer ambiente, seja familiar,
no círculo de amigos ou até mesmo
no local de trabalho. Para isso, é
necessário a boa convivência e a
compreensão de que, embora seja-
mos seres individuais, com visões
diferentes, podemos aprender uns
com os outros”, disse o médico, ini-
ciando o show de mágicas.

O evento, ainda que breve,
provocou os colabores à reflexão
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Médico apresenta práticas sobre saúde emocional
Divulgação

Colaboradores do HRP-Unicamp e o médico mágico, Jamiro Wanderley no final da palestra

sobre questões que podem ser
transformadas com a adoção de
novas posturas de respeito, amor
ao próximo, responsabilidade, de-
dicação e comprometimento.

Em meio a truques com len-
ços, flores, cordas e outros materi-
ais, Jamiro ressaltou que apesar
das diferenças, a equipe precisa
permanecer. “O certificado de Acre-

ditação Internacional Qmentum
que vocês conquistaram é apenas o
primeiro de outros títulos que vi-
rão, a partir do trabalho desenvol-
vido pelo time que se esforça e en-
tende que apesar das visões dife-
rentes, o objetivo é o mesmo”.

O médico frisou ainda, que a
melhor forma de não errar com as
pessoas é tratá-las igualmente. “A

vida se torna simples quando faze-
mos aos outros, projetando em nós
mesmos”, concluiu.

Ao final, o superintendente
do HRP-Unicamp, Vitor Martins
Marim falou sobre a oferta de cui-
dado para os pacientes e chamou
a todos para um momento de re-
flexão sobre o trabalho realizado
no hospital.

Quem ainda não conseguiu
assistir a Torto Arado – O Musi-
cal, em São Paulo terá mais duas
oportunidades para garantir seu
ingresso em 2024. A Maré Produ-
ções e o Sesc 14 Bis anunciam a aber-
tura de duas sessões extras ainda
este ano no Teatro Raul Cortez.

As apresentações acontecerão
nos dias 13 e 14 de dezembro, às 15
horas. A venda de ingressos online
está sendo feita pelo aplicativo Cre-
dencial Sesc SP e pelo site
centralrelacionamento.sescsp.org.br.

Em cartaz na cidade desde 20
de novembro, o espetáculo é apre-
sentado pelo Ministério da Cultu-
ra e Nubank, através da Lei Fede-
ral de Incentivo à Cultura, e reali-
zado pela Maré Produções, Minis-
tério da Cultura e Governo Federal
União e Reconstrução.

Torto Arado – O Musical traz
um texto épico e lírico que revela,
para além de sua trama, uma his-
tória de vida e morte nas profun-
dezas do sertão baiano, um pode-
roso elemento de insubordinação
social, de combate e redenção.
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Torto Arado ganha sessões extras em São Paulo
Caio Lírio

Com direção geral de Elísio Lopes Júnior, o
espetáculo conta com 22 profissionais em cena

Questões delicadas e difíceis como
trabalho análogo à escravidão, ra-
cismo, resistência, sobrevivência,
disputa de terra, bem como o uni-
verso da fé, magia, poesia e religi-
osidade são abordadas tanto no
livro, quanto no musical. Um pro-
jeto que promove um diálogo iné-
dito entre as criações artísticas de
Itamar Vieira Junior e Elisio Lo-
pes Junior, ambos baianos que
compartilham com o público do
espetáculo novas visões do Brasil
e de sua diversidade.

Com direção geral de Elísio
Lopes Júnior, o espetáculo conta
com 22 profissionais em cena, sen-
do seis músicos e 16 atores, todos
com vasta experiência em suas áre-
as de atuação. Em duas horas e
vinte minutos de duração, Torto
Arado – O Musical mergulha na
cultura popular brasileira contada
por Itamar Vieira Júnior e conta a
história de duas irmãs, Bibiana e
Belonísia, marcadas por um aci-
dente de infância, que vivem em
condições de trabalho análogo à
escravidão em uma fazenda no ser-

tão da Chapada Diamantina, na
Bahia. Na adaptação teatral, uma
nova personagem também prota-
goniza a cena, em relação à histó-
ria original, a avó Donana.

No elenco principal, três pro-
fissionais na área musical e tea-
tral: a cantora e apresentadora
Larissa Luz interpreta Bibiana,

uma das heroínas da trama. Ao
lado dela, a atriz, cantora, com-
positora e teatróloga Bárbara Sut
vive sua irmã, a Belonisia. E, jun-
tas, darão vida às netas de Dona-
na, papel interpretado por Lilian
Valeska. A direção musical com
composições inéditas é assinada
por Jarbas Bittencourt.

A nova geração do SUV Hyundai Creta chegou em outubro
com visual externo e interno totalmente remodelados

Paulo Samia, CEO do UOL, entrega o prêmio a Maurício Jordão, gerente
sênior de Relações Públicas e Imprensa da Hyundai Motor Brasil

Em cerimônia realizada se-
gunda-feira, 2, em São Paulo (SP),
o Hyundai Creta foi eleito o gran-
de vencedor da 8ª edição do Prê-
mio UOL Carros, na categoria es-
pecial Destaque do Ano, que ava-
lia todos os lançamentos de 2024.
A premiação realizada pelo prin-
cipal portal de notícias do Brasil
apresentou os vencedores em 17
categorias, avaliadas por um júri
de 31 jornalistas e influenciadores
digitais do setor automotivo. Este
foi o maior corpo de jurados da
história do Prêmio e contemplou

as opiniões de especialistas de di-
versos estados brasileiros.

“O Creta consolidou um ter-
ritório muito particular entre os
clientes de SUVs compactos, sen-
do consistentemente o líder de
vendas no varejo entre todos os
automóveis de passeio, fato iné-
dito até então para um SUV. A
renovação de estilo, equipamen-
tos e motorização ocorrida agora
em outubro fortalece ainda mais
esse território e trouxe ao Creta o
motor mais potente de sua cate-
goria. Trata-se da opção mais bem

equipada e competitiva do mer-
cado nacional”, comenta Maurí-
cio Jordão, gerente sênior de Re-
lações Públicas e Imprensa da
Hyundai Motor Brasil.

O modelo também foi eleito
pelo júri do Prêmio UOL Carros
como o Melhor SUV Compacto de
2024, repetindo o ótimo resultado
do ano passado. Os vencedores de
cada categoria são definidos por
critérios como design, custo-bene-
fício, tecnologia, conectividade, de-
sempenho e consumo.

O SUV fabricado pela Hyun-

dai em Piracicaba segue líder iso-
lado nas vendas do varejo brasi-
leiro, incluindo carros de todas
as categorias, no acumulado do
ano. Segundo os mais recentes
dados da Federação Nacional da
Distribuição de Veículos Automo-
tores (Fenabrave), o Hyundai
Creta registrou em novembro
mais uma liderança mensal, com
5.431 emplacamentos consideran-
do as vendas ao consumidor fi-
nal e descartadas as unidades
destinadas a empresas, como lo-
cadoras e frotas. Com o número,

o modelo acumula 51.339 unida-
des vendidas no varejo brasileiro
nos 11 meses de 2024.

NOVO HYUNDAI CRETA
ESTÁ DISPONÍVEL EM CIN-
CO VERSÕES - A nova geração
do SUV Hyundai Creta chegou em
outubro com visual externo e in-
terno totalmente remodelados,
atualizou sua motorização e ofe-
rece ainda mais recursos de segu-
rança, conforto e tecnologia ao
condutor e passageiros. O modelo
está disponível em cinco versões
em toda a rede de concessionárias

Hyundai no Brasil: Comfort, Li-
mited e Platinum, com motor 1.0
turbo GDI, de 120 cv de potência e
17,5 kgf.m de torque, N Line, com
o mesmo motor, ajustes na sus-
pensão e visual mais esportivo, e a
Ultimate, com motor 1.6 turbo
GDI, de 193 cv de potência e 27,0
kgf.m de torque, o mais potente
da categoria.

Para obter informações sobre
todos os modelos Hyundai, consul-
tar a lista completa de concessio-
nárias e encontrar a loja mais pró-
xima, acesse: hyundai.com.br.

Fotos: Divulgação
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Professor da Esalq está na lista
dos mais influentes do mundo
Ranking divulgado pela consultoria britânica Clarivate Analytics reconhece a relevância
acadêmica e científica de pesquisadores; USP teve 8 dos 14 brasileiros incluídos na lista
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O professor Pedro Brancalion, da Esalq, foi incluído
na lista dos pesquisadores mais influentes do mundo

O professor Pedro Brancali-
on, da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq), da
USP, foi incluído entre os oito do-
centes da universidade que figu-
ram na lista dos pesquisadores
mais influentes do mundo, con-
forme ranking divulgado pela
consultoria britânica Clarivate
Analytics. A avaliação, baseada no
número de citações das publica-
ções pelos pares ao longo da últi-
ma década, reconhece a relevância
acadêmica e científica desses pro-
fissionais, com destaque para aque-
les que mais contribuíram para o
avanço de suas áreas de estudo.

“É um reconhecimento impor-
tante, que destaca anos de dedica-
ção e amor à ciência. Mas é impor-
tante entender também que, em-
bora eu, como indivíduo, receba este
reconhecimento, ele reflete  na ver-
dade o mérito de todo um grupo,
de uma ampla rede de colabora-
ção, como se eu fosse só a ponta de
um iceberg. Alunos de graduação,
pós-graduação, posdocs, pesquisa-
dores daqui e o exterior, todos en-
volvidos nos projetos”, repercute o
docente da Esalq.

A edição de 2024 do ranking,
publicado anualmente desde 2014,
classifica os 6.636 pesquisadores
mais citados, provenientes de mais
de 1.200 instituições em 59 países e
21 áreas de pesquisa. O processo de
seleção é conduzido a partir de da-
dos do índice de citações do Web of
Science, aliado a análises qualitati-
vas realizadas pelos especialistas do
Instituto de Informações Científi-
cas (ISI, na sigla em inglês) da Cla-

rivate. Além de destacar os pesqui-
sadores, o ranking também ofere-
ce uma visão sobre o cenário global
da pesquisa, identificando tendên-
cias em diferentes países, regiões e
instituições. Os Estados Unidos li-
deram a lista com o maior número
de pesquisadores citados, totali-
zando 2.507.

O Brasil, que teve 14 pesquisa-
dores incluídos na lista de 2024,
apresentou uma redução em rela-
ção ao ano passado, quando o nú-
mero era de 18. A USP, com oito
docentes classificados, continua
sendo a instituição brasileira com
maior número de pesquisadores no
ranking, mantendo o mesmo nú-
mero de 2023.

Na classificação, também re-
presentam a USP os professores
Carlos Augusto Monteiro, Eurídi-
ce Martínez Steele, Geoffrey Can-
non, Jean-Claude Moubarac e
Maria Laura da Costa Louzada, da
Faculdade de Saúde Pública (FSP);
Raul Dias dos Santos Filho e Re-
nata Bertazzi Levy, da Faculdade
de Medicina (FM).

O docente lembrou que é fun-
damental ainda o apoio que rece-
be da Esalq, da USP e de agências
de fomento como a Fapesp no de-
senvolvimento dos estudos em
restauração florestal. “A Esalq, a
USP e a Fapesp, por exemplo, cri-
am um contexto muito favorável
para que tenhamos recebido este
reconhecimento. Além disso, esse
impacto das pesquisas realizadas
no meu grupo influencia já que
trabalho com um tema importan-
te que é a recuperação da nature-

za, ou seja, uma demanda global.
Então isso demonstra a impor-
tância de sermos protagonistas
neste cenário e na geração de co-
nhecimentos sobre este assunto”,
finaliza Brancalion.

BRANCALION – O profes-
sor da Esalq é associado de Silvi-
cultura de Espécies Nativas do De-
partamento de Ciências Florestais.
Coordena o Laboratório de Silvi-
cultura Tropical (Lastrop) e é vice-
coordenador do Pacto pela Restau-
ração da Mata Atlântica. Também
membro afiliado da Academia Bra-
sileira de Ciências (2021-2025),
Brancalion possui graduação em
Engenharia Agronômica e douto-
rado em Ciências pela própria
Esalq/USP. Suas pesquisas e proje-
tos de extensão são voltados para

o desenvolvimento de conhecimen-
to e tecnologias que promovam o
manejo e a restauração de flores-
tas tropicais de forma economica-
mente viável e com inclusão social.
O foco é garantir a coexistência equi-
librada das florestas com a agri-
cultura e a pecuária, especialmente
em paisagens modificadas pelo ho-
mem. O professor tem se dedicado
à criação de modelos inovadores
de restauração florestal e produ-
ção comercial de espécies nativas,
buscando recuperar áreas degra-
dadas em grande escala e gerar
benefícios tanto para a biodiversi-
dade quanto para o bem-estar hu-
mano. Em 2018, Brancalion foi
agraciado com o prêmio Bunge
Juventude, na categoria Serviços
Ecossistêmicos para o Agronegócio.
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Projeto arrecada livros
infantis para doação

Uma cesta ou caixas repletas
de histórias e um mediador artis-
ta que incorpora vida aos aconte-
cimentos e aos personagens. A
oportunidade da criação se mani-
festa em um universo de possibili-
dades que são construídas no nos-
so imaginário quando passamos
pela experiência de contar e ouvir
histórias. Isso faz parte do cotidi-
ano do contador de histórias, Eva-
ir Sousa que, para finalizar mais
um ano do projeto Barranco de
Histórias, propõe novamente a re-
alização da campanha Faça um
Natal Diferente, Doe um Livro
Infantil, que arrecada doações e
tem sua finalização com a já tra-
dicional ação no dia 26 de dezem-
bro, com a entrega dos exempla-
res em uma tarde de contação de
histórias, com o idealizador da
proposta, Evair Sousa. O encon-
tro, que acontece no Barranco
Cultural, a partir das 16h30, é gra-
tuito e aberto a todas as pessoas.

A primeira edição da campa-
nha ocorreu em 2016 e, desde en-
tão, o projeto, direcionado ao pú-
blico infantil, procura conciliar di-
versão, gostosuras e o incentivo
pelo gosto pela leitura. Nesses oito
anos arrecadou-se mais de dois mil
livros, que foram compartilhados
com crianças dos bairros Santa Fé,
Pauliceia e Santa Terezinha, e da
Casa do Hip Hop, uma vez que para
além do encontro no Barranco Cul-
tural, outros espaços e grupos pu-
deram participar, por conta do
grande número de livros disponi-
bilizados. A campanha já arreca-
dou, além dos livros, kits escolares
e, em seus encontros, além das con-
tações de histórias, contou com di-
versas atividades culturais, como
oficinas de danças urbanas e vi-
vências musicais.

De acordo com o contador de

Projeto arrecada doações e finaliza campanha no dia 26, em evento com
entrega dos exemplares e contação de histórias com Evair Sousa

Divulgação

história e idealizador do projeto,
Evair de Sousa, “a ideia é comparti-
lhar cultura, permitir o acesso ao
conhecimento, facilitar e incentivar
a leitura, além de promover o lazer
sadio para todas as pessoas. É uma
alegria poder realizar esse trabalho
e vê-lo acontecer ano após ano. Con-
tamos com a doações de vocês para
rechear o fim de ano das crianças
com livros, histórias maravilhosas,
muita diversão e aprendizado”.

Ainda segundo Evair, o proje-
to Barranco de Histórias acontece
ao longo do ano no Barranco Cul-
tural, no Santa Fé. E, as campa-
nhas de doação de livros marcam
o fim de cada ciclo. “Percebo que
muitas pessoas presenteiam as cri-
anças com diversos brinquedos,
mas poucas dão livros de presente.
E eu, como contador de histórias,
gosto de presentear com o encan-
tamento dos livros, também como
um incentivo à leitura”.

Os livros podem ser doados
até o dia 22 de dezembro, nos se-
guintes pontos de arrecadação, em
Piracicaba: InContos Livraria e
Distribuidora (avenida Dona
Francisca, 333, Vila Rezende), Le
Monde By Paulo César (rua Ipi-
ranga, 871, Centro) e Vesta Bouti-
que (Rua Samuel Neves, 1150, Ci-
dade Jardim). Mais informações
sobre o projeto e campanha podem
ser encontradas nas redes sociais
@evairsousaconta ou pelo what-
sapp (19) 9.9558-8147.

SERVIÇO
Campanha de doação de li-
vros Faça um Natal Diferente,
Doe um Livro Infantil e evento
cultural, com contação de his-
tórias, no dia 26 de dezembro,
às 16h30, no Barranco Cultu-
ral (rua Teófilo Otoni, s/n, San-
ta Fé). Atividade gratuita e livre
para todos os públicos
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Requerimento cobra melhorias
da rua Jacinto Roberto Penedo

A “situação precária” da Rua
Jacinto Roberto Penedo, no bairro
Mario Dedini, foi tema do requeri-
mento 1173/2024, aprovado na 74ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, realizada
na noite desta segunda-feira (2). A
propositura, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Júnior (PL),
solicita informações ao Executivo
sobre as condições da via, especial-
mente em relação à operação tapa-
buracos e recapeamento, já apon-
tados na indicação 3461/2024.

Na justificativa, o vereador
destacou as reclamações dos mo-
radores da região, que relataram
indignação com a “precariedade”

da rua, marcada por buracos e con-
dições “inadequadas” de trânsito.
O texto do requerimento enfatiza a
necessidade de respostas claras e
detalhadas sobre as providências
já adotadas ou planejadas para re-
solver o problema, considerando o
direito dos munícipes a uma infra-
estrutura viária segura e eficiente.

O documento solicita ao Exe-
cutivo explicações sobre os motivos
para a ausência de intervenções na
via e um prazo estimado para a re-
alização das melhorias. Além dis-
so, requer informações sobre as eta-
pas previstas para a execução do
serviço e qualquer dado adicional
relevante que esclareça a situação.
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Após Rock in Rio, Nagalli traz show para Piracicaba
Na próxima sexta-feira, 6,

Nagalli retorna a Piracicaba para
apresentar o formato de show lan-
çado no último Rock In Rio. Esta
será a primeira vez que o artista,
produtor e multi-instrumentista irá
se apresentar em sua cidade natal.
Nascido e criado em Piracicaba,
Nagalli é sócio fundador da Super-
nova Ent. e produtor do rap nacio-
nal com mais de 5 bilhões de plays
nas plataformas digitais.

“É um sentimento incrível to-
car em casa. Sei como a minha ci-
dade me abraçou desde o início
da carreira, então ir me apresen-
tar em Piracicaba é uma forma de
retribuir todo o carinho que os fãs
sempre tiveram comigo”, comemo-
ra Nagalli.

Nagalli assina 12 hits que ul-
trapassam a marca dos 100 mi-
lhões de reproduções: Novo Balan-
ço, Engana Dizendo Que Ama, Vida
Chique, Qual É Seu Desejo?, Per-
doa Por Tudo Vida, Clickbait,
Mandraka, Meio Pá, Sonho dos
Cria, Acende a Vela, Confissões PT2
e Sal e Pimenta.

Em abril deste ano, Nagalli

ainda lançou seu primeiro álbum,
Magic Show. O disco que estreou
no Top Global do Spotify contribuiu
para o crescimento do artista que
apenas nos últimos cinco meses
computou mais 1 bilhão de plays
para a conta.

Dezembro também marca o
lançamento da Mixtape Superno-
va Volume 1. No próximo dia 12 de
dezembro, Veigh, Nagalli, G.A,
Niink, Ghard, Bvga Beatz, Galdi-
no, Toledo, Honaiser e Stick se
unem para apresentar a aguarda-
da mixtape através das platafor-
mas digitais. O projeto chega após
o sucesso do hit Os Menino da
Nova, que supera os 35 milhões de
plays, desde seu lançamento em
setembro. A produção da mixtape
é assinada pela Supernova Ent, gra-
vadora que tem Veigh e Nagalli
como sócios, e ultrapassa os 20 bi-
lhões de reproduções.

Os Menino da Nova, música
que deu origem a Mixtape, foi es-
crita após evento de integração dos
artistas e funcionários da grava-
dora. O momento tornou-se opor-
tuno para que todos os composito-

Nagalli assina 12 hits que ultrapassam a marca dos 100 milhões de
reproduções

Alisson Gabriel

res estivessem no novo escritório
da Supernova. O sucesso foi tanto
que o single com mais de 35 mi-
lhões de plays tornou-se a primei-
ra faixa da Mixtape, idealizada a
partir de então.

“Estamos preparando algo iné-
dito para a cena, uma junção de tudo
que a Supernova tem de melhor
para apresentar. Unimos todos os
produtores e artistas da gravadora

nesse projeto, muito esforço foi co-
locado para que fosse lançado ain-
da esse ano, os fãs não perdem por
esperar”, garante o artista.

SERVIÇO
Nagalli @ Piracicaba, dia 6 de
dezembro, às 22 horas, no
NOW@ Hall  (Tv. Antonio Kel-
ler, 45, Água Branca). Ingres-
sos a partir de R$ 55,00.
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Governo de SP abre crédito para o setor de Rádio e TV
O governador Tarcísio de Frei-

tas anunciou, na terça-feira, 3, na
capital, a criação da Desenvolve
Radiodifusão, linha de crédito es-
pecial destinada a incentivar o se-
tor no estado de São Paulo. A inici-
ativa vai impulsionar a moderni-
zação de emissoras de rádio e tele-
visão por meio da aquisição de equi-
pamentos, investimentos e inova-
ção com operações de até R$ 30
milhões por projeto. No total, a
Desenvolve SP, responsável pela
medida, vai empregar R$ 200 mi-
lhões nessa linha de crédito.

“Acredito que as linhas da
Desenvolve SP podem ajudar no
esforço da radiodifusão no ingres-
so da TV digital 3.0, na conversão
das rádios AM para FM, na ques-
tão da sustentabilidade, por meio
dos investimentos em energia fo-
tovoltaica. Nossa ideia é facilitar
nesse período de transição tecno-
lógica”, disse o governador Tarcí-
sio de Freitas.

O anúncio, realizado durante
inauguração do Estúdio AESP (As-
sociação das Emissoras de Rádio e
Televisão do Estado São Paulo),
contou ainda com o presença do
secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Jorge Lima, da secretária
de Comunicação, Lais Vita e com o
presidente da Desenvolve SP, Ri-
cardo Brito, além do presidente da
AESP, Luiz Arthur Valverde Ro-
drigues Abi Chedid e outros repre-
sentantes da entidade.

Com foco em empresas com
faturamento anual de até R$ 300
milhões, e que mantenham suas
obrigações fiscais em dia, a Desen-
volve Radiodifusão é uma opor-
tunidade para emissoras de rádio
e TV que desejam investir em tec-
nologias avançadas e ampliar sua
competitividade.

No Brasil, estima-se que exis-
tam cerca de 6.224 empresas de
rádio e televisão com faturamento
anual de até R$ 300 milhões, com

uma parcela significativa dessas
organizações localizadas em São
Paulo, que é o maior mercado de
mídia do país, possuindo um nú-
mero relevante de empresas aptas
para a nova linha de crédito.

“É um programa muito impor-
tante para nós. Radiodifusão é um
serviço essencial. Radiodifusão in-
clui, informa, democratiza e desen-
volve, de modo que tem tudo a ver
com nossos pilares e com nosso pro-
pósito. É uma oportunidade que a
gente enxerga para ajudar a moder-
nizar a radiodifusão do estado de
São Paulo”, afirmou Ricardo Brito,
presidente da SP Desenvolve.

PROJETOS FINANCIA-
DOS - A nova linha de financia-
mento abrange uma ampla gama
de projetos: Desenvolvimento da
TV 3.0; Conversão de rádio AM
para FM; Energia fotovoltaica;
Aquisição de máquinas e equipa-
mentos novos; Software e serviços
correlatos; Equipamentos de infor-

mática; Serviços técnicos especiali-
zados; Equipes participantes do
projeto; Obras civis diretamente
associadas ao projeto.

CONDIÇÕES E BENEFÍ-
CIOS - Quem optar pela Desenvol-
ve Radiodifusão, encontrará condi-
ções diferenciadas das que já exis-
tem no mercado, como: Taxas de
juros competitivas: a partir de 7,18%
ao ano + IPCA para projetos de in-
vestimentos ou aquisição de máqui-
nas e equipamentos, ou a partir de
4,23% ao ano + TR para projetos de
inovação. Prazos flexíveis de até 120
meses para projetos de investimen-
to. Até 60 meses para aquisição de
máquinas e equipamentos. Até 96
meses para projetos de inovação.

O processo de solicitação é
100% online e pode ser realizado
pelo site desenvolvesp.com.br. As
emissoras interessadas deverão
apresentar um projeto detalha-
do, incluindo informações finan-
ceiras e operacionais.
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Governo lança plano para
promover igualdade racial
O plano é uma iniciativa inédita no âmbito federal, alinhado às estratégias
de consolidação da agenda da Política de Promoção da Igualdade Racial

O Governo Federal lançou on-
tem, 3, o Plano de Comunicação
pela Igualdade Racial (PCIR) na
administração pública federal. O
objetivo é promover a igualdade
racial e combater o racismo na co-
municação de órgãos e entidades.
O plano é uma iniciativa inédita
no âmbito federal, alinhado às es-
tratégias de consolidação da agen-
da da Política de Promoção da
Igualdade Racial. Marca o com-
promisso com a agenda democrá-
tica do Brasil, promove a igualda-
de racial e a garantia do direito a
uma comunicação plural, inclusi-
va e diversa.

A previsão de execução inclui
medidas diversas, como ações de
sensibilização e capacitação de ser-
vidoras e servidores, com foco na
preparação permanente de todos os
níveis da administração pública
para lidar com questões raciais que
permeiam a comunicação de ma-
neira adequada e sensível.

Elaborado em conjunto pelo
Ministério da Igualdade Racial
(MIR) e a Secretaria de Comunica-
ção da Presidência da República
(Secom/PR), o plano foi construí-
do a partir das contribuições de
movimentos sociais, mídias negras,
especialistas e de consulta pública.
Entre os destaques estão 19 ações
que sintetizam as prioridades apon-
tadas na escuta coletiva ao longo
dos seis meses de atividade do GTI.

A ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco, destacou que
o lançamento do plano é essencial
para fortalecer a democracia e de-
senvolver práticas de respeito à di-
versidade étnico-racial no Brasil.
“Pela primeira vez, o governo lan-
ça uma política pública que visuali-
za a comunicação da administra-
ção pública com meios fundamen-
tais para enfrentar o racismo, pro-
mover igualdade e combater pre-
conceitos”, afirmou.

Foram mapeadas mais de 120
propostas específicas, que resulta-
ram em cinco recomendações. A
construção contou com mais de 20
colaboradores diretos, entre repre-
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POPAI Brasil e Zaros unem-se
para missão inédita na NRF 2025

Vitor Vasconcelos / Secom / PR

A ministra Anielle Franco (Igualdade Racial) e o ministro
Paulo Pimenta (Secom): parceria e compromisso

sentantes de mídias negras, orga-
nizações da sociedade civil e espe-
cialistas e deu origem a uma publi-
cação sobre políticas digitais e ra-
cismo na internet, além da propos-
ta do Plano de Comunicação pela
Igualdade Racial.

A titular da Igualdade Racial
ressaltou que, além de servir para
a administração pública, o novo
plano atende toda a sociedade. De
acordo com a ministra, já estão
em desenvolvimento ações como
a criação de um manual, diálogos
e fomento à mídia negra, criação
de prêmios e combate ao racismo
e discursos de ódio nas platafor-
mas digitais. “Eu acredito muito
na comunicação que atue para
mostrar a realidade do nosso país,
a diversidade, que lute contra o
racismo, os estereótipos e as vio-
lências que muitas vezes são dis-
seminadas pela comunicação.
Uma comunicação pública com
amplo diálogo com as mídias ne-
gras que possam atuar e fazer seu
trabalho sem barreiras, que pro-
movam o letramento de quem atua
na comunicação”, afirmou.

Para o ministro da Secom,
Paulo Pimenta, o lançamento ex-
pressa a responsabilidade do Go-
verno Federal com a promoção da
igualdade racial no Brasil. “Esse
plano representa o compromisso do
governo do presidente Lula com
uma comunicação que seja um ins-
trumento para fortalecer a demo-
cracia, desenvolvendo práticas de
respeito à diversidade étnica e ra-
cial dos brasileiros e brasileiras e
que tenham a equidade como pre-
missa de cidadania”, destacou.

O ministro complementou afir-
mando que haverá um diálogo per-
manente com todos os setores da
administração pública federal, com
o acompanhamento da sociedade
civil. “Para que todas essas propos-
tas saiam do papel e se transfor-
mem em ações, vamos construir,
sob a coordenação do MRI e da
Secom, um diálogo permanente
com todos os demais setores da
administração pública federal, mi-

nistérios e estatais e, sempre que
necessário, serão montados grupos
de trabalho específicos para divi-
dir tarefas entre cada uma das pro-
postas”, ressaltou Pimenta.

O PLANO - Desenvolvido
com a colaboração de especialistas,
docentes, representantes de movi-
mentos sociais e do serviço públi-
co, o Plano de Comunicação de
Igualdade Racial estabelece diretri-
zes para garantir que a comunica-
ção pública, institucional e gover-
namental seja respeitosa e promo-
tora da igualdade étnico-racial. O
PCIR é resultado do Decreto presi-
dencial nº 11.787, de 20 de novem-
bro de 2023, que instituiu o Grupo
de Trabalho para elaborar propos-
ta do Plano Nacional de Comuni-
cação Antirracista.

Formulado em torno dos prin-
cípios de enfrentamento ao racis-
mo, incentivo à diversidade étni-
co-racial nas políticas de comuni-
cação governamentais e direito à
igualdade e não discriminação, o
plano traz ações como: Criação de
manual para promover a diversi-
dade e o pluralismo; Geração de
dados e informações de políticas
públicas com recorte étnico-racial;
Ações de fomento às mídias ne-
gras; Criação e manutenção de
banco público de imagens que des-
taque a diversidade étnico-racial e

territorial da população brasileira;
Incentivo à maior representativida-
de na publicidade de governo;
Combate às formas de racismo e
ao discurso de ódio nas platafor-
mas digitais.

CONTEXTO - A criação do
Plano de Comunicação Pela Igual-
dade Racial na Administração Pú-
blica Federal é parte da retomada
do processo democrático brasileiro
e se posiciona como um marco his-
tórico na comunicação do país e
representa um importante passo na
construção de caminhos orienta-
dos para a igualdade étnico-racial
no Brasil. A população negra cons-
titui cerca de 56% dos habitantes
da nação, mas está sujeita aos pio-
res índices de vulnerabilidades so-
cioeconômicas. O secretário de Co-
municação Institucional da Se-
com/PR, Laércio Portela, destacou
que o tema da igualdade racial es-
tará em todos os aspectos da co-
municação do Governo. “A partir
de agora haverá uma formação
continuada de gestores públicos
federais, dos prestadores de servi-
ço na área de comunicação, mas
também em outras áreas afins,
para a promoção da igualdade ra-
cial e o combate ao racismo. Isso é
uma política estruturante, estrutu-
ral, da comunicação de governo”,
afirmou o secretário.

Fotos: Divulgação

Sara M. Elydio, palestrante e
uma das diretoras do projeto

Bruno Busquet, presidente
da POPAI Brasil

Diretores e especialistas da missão
 Bruno Busquet – Presidente da POPAI Brasil e CEO da TPNQ,
com ampla experiência em planejamento estratégico para gran-
des marcas como PepsiCo e Audi.
 Sara M. Elydio – Diretora de Projetos Internacionais e especia-
lista em marketing estratégico e tendências para o para o varejo,
com vasta experiência no mercado de Shopping Center e mode-
lo de Franquia.
 Allan Abranches – Fundador e CEO da Numind Vendas & Ma-
rketing, com mais de 20 anos de experiência em estratégias de
vendas e revitalização de lojas.
 Júlio Gomes – VP de Educação e Pesquisa da POPAI Brasil e
sócio da The Partnering Group, com ampla experiência em Tra-
de Marketing.
 Fred Zaros – CEO da Zaros Escola de Negócios e especialista
em psicanálise empresarial e liderança de C-Levels.
 Ana Paula Lubianca – Arquiteta premiada e head de conceito
e inovação na Lubianca Arquitetos.
 Gabriela Jardim – Economista e especialista em CRM e Trade
Marketing, atualmente Retail Sales Manager na Plusoft.
 Erica Barbosa – Estrategista de supermercados, atuando com
foco em precificação e treinamento de equipes.
 Roberta Escher – CEO da Escher Assessoria de Marketing e
Eventos, especialista em marketing de influência e imersões in-
ternacionais em polos de moda.
 Suelen Scotini – Coordenadora de Experiência do Cliente para
a Missão NRF e Gerente Geral da POPAI Brasil, especialista em
promoção de colaboração entre varejistas e fornecedores.

Em uma parceria inovadora,
POPAI Brasil e Zaros Escola de
Negócios uniram forças para ofe-
recer uma experiência inédita e
imersiva que promete levar empre-
sários de todo o país ao centro das
inovações globais do varejo. Dife-
rente de outras delegações, a Mis-
são POPAI & Zaros irá além de ape-
nas participar da NRF – a maior
feira mundial do setor – em Nova
Iorque. Com uma abordagem úni-
ca, o objetivo é viver a NRF, pro-
porcionando uma experiência
transformadora que integra o co-
nhecimento prático às tendências
globais, visando adaptações estra-
tégicas ao mercado brasileiro.

“Nossa missão será mais do
que assistir palestras e visitar
operações. Nós queremos que
cada participante sinta a NRF e
absorva o que há de mais inova-
dor, com acesso direto a líderes e
práticas que estão moldando o
futuro do varejo”, destaca Sara
M. Elydio, palestrante e uma das
diretoras do projeto.

Com uma curadoria de con-
teúdo estratégica e voltada para o
mercado brasileiro, a Missão PO-
PAI & Zaros é uma das poucas de-
legações brasileiras com ao menos
50% de mulheres como curadoras
e especialistas, reforçando o com-

promisso com a diversidade e a
equidade no setor.

“O novo grupo é composto por
um time altamente qualificado e
muito diversificado, composto por
profissionais que além de auxiliar
os participantes em Nova Iorque,
contribuindo com suas experiênci-
as em diversas áreas, garantindo
uma jornada de aprendizado mais
amplo”, completou Sara Elydio.

A experiência também inclui
diferenciais exclusivos, desenhados
para garantir uma jornada de
aprendizado e networking fora do
convencional e, principalmente,
aplicados ao mercado brasileiro.
Esses pontos, inclusive, foram os
motivos principais que levaram os
dois grupos a se unir:

“Nosso objetivo em unir dois
grupos, foi fortalecer ainda mais o
conteúdo estratégico e de network
para nossos participantes, mas é
claro que essa união só foi possível
porque ambas instituições e dire-
tores do programa, tinham a mes-
ma visão e propósito”, afirmou Bru-
no Busquet, atual presidente da
POPAI Brasil.

RESERVAS — As vagas são
limitadas. Informações e reservas
marketing@popaibrasil.com.br (11)
97653-7886 ou (11) 2391-0883 e
@popaibrasil
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Paralímpico Gabriel Araújo estampa selo dos Correios

O nadador conquistou três medalhas de ouro nos Jogos de Paris

Divulgação

Os Correios lançaram na se-
gunda-feira (2), em Juiz de Fora/
MG, um selo institucional para ce-
lebrar Gabriel Geraldo dos Santos
Araújo, o Gabrielzinho, nadador
paralímpico brasileiro recordista
em medalhas. A peça é a terceira
da série filatélica “Personalidades”,
criada pela atual gestão da estatal
para destacar expoentes brasileiros
da música, da literatura, do tea-
tro, das artes e dos esportes e que
já consagrou o músico Gilberto Gil
e a ginasta Rebeca Andrade. 

O atleta mineiro de 22 anos
nasceu com focomelia, anomalia
congênita que impede a formação
normal de braços e pernas. A con-
dição, que poderia ser um obstácu-
lo, se tornou um estímulo ao es-
porte. Ainda na escola, Gabrielzi-
nho começou a participar de com-
petições e hoje acumula mais de
uma dezena de medalhas conquis-
tadas em jogos paralímpicos e em
campeonatos mundiais.

“Os Correios têm a honra de
prestar esse reconhecimento ao Ga-
brielzinho, atleta de alto nível que é
uma inspiração para todas as bra-
sileiras e brasileiros. Sua trajetória
confirma o esporte como um gran-
de instrumento de transformação
e superação e temos orgulho de re-
gistrar esse grande campeão para-
límpico na nossa filatelia”, afirma
o presidente dos Correios, Fabiano
Silva dos Santos.

Para Gabriel, estampar um
selo dos Correios significa que a
sua árdua jornada não foi em vão.
“É uma honra enorme, depois de
todas as dificuldades que passei.
Isso mostra que toda essa luta
valeu a pena. É um reconhecimen-
to mágico, especial e único. Estou
muito feliz e só tenho a agradecer
pela oportunidade, por estar con-
seguindo, por meio da natação e
do esporte, levar uma pouco da
minha história, motivar pessoas e
contribuir para termos uma soci-
edade melhor. O reconhecimento
do meu trabalho e dos meus re-
sultados é a melhor medalha de
ouro de tenho”, disse o paraatle-
ta, que subiu três vezes ao lugar
mais alto do pódio nos Jogos Pa-
ralímpicos de Paris 2024.

A peça filatélica traz uma fo-
tografia de Gabrielzinho nos Jogos
de Paris, de autoria do fotógrafo
esportivo Yan Ferreira. O selo esta-
rá disponível para comercialização
na loja online e por meio de enco-
menda nas agências dos Correios.

SOBRE GABRIELZI-
NHO - Nascido em Santa Lu-
zia/MG, Gabriel Araújo conhe-
ceu a natação por meio de um
professor de Educação Física da
escola onde estudava, nos Jogos
Escolares de Minas Gerais
(JEMG). Desde então, suas con-
quistas impressionam. Nos jogos
paralímpicos de 2020 e 2024, re-

alizados em Tóquio e em Paris
respectivamente, o atleta ganhou
seis medalhas, sendo cinco de
ouro e uma de prata. Atleta da
classe S2, Gabriel compete nas
modalidades 100m e 50m cos-
tas, 200m livre e 50m borboleta.
Gabrielzinho também já conquis-
tou ouro, prata e bronze nos Jo-
gos Parapan-Americanos de
Santiago 2023 e de Lima 2019;

no Mundial de Manchester 2023
e no Mundial da Ilha da Madei-
ra 2022. Em reconhecimento ao
seu extraordinário desempenho,
Gabrielzinho foi porta-bandeira
do Brasil na cerimônia de aber-
tura das Paralimpíadas de Paris
2024, juntamente com Beth Go-
mes, campeã nas modalidades de
lançamento de disco e arremes-
so de peso.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

E D I T A L

DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA DE LEILÃO E NOTIFICAÇÃO

ROMUALDO PANDOLFO, Leiloeiro Público Oficial, matriculado junto a Jucesp sob
nº 1.201, devidamente autorizado pelo Comitente COOPERATIVA DE CRÉDITO
COCRE – SICOOB COCRE – CNPJ 54.401.286/0001-46, nos termos do CONTRA-
TO DE CRÉDITO BANCÁRIO COM GARANTIA DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA DE
BEM IMÓVEL – Contrato n° 596640 - datado de 02/09/2022., no qual figuram como
DEVEDORES / GARANTIDORES FIDUCIANTES (BEM IMOVEL): CARLOS DONI-
ZETTI BERBEL, portador do CPF/MF nº 050.742.358-55 e SILVANA RODRIGUES
DE CAMARGO BERBEL, portadora do CPF sob o nº 027.897.318-37; faz saber que
levarão a PÚBLICO LEILÃO, exclusivamente na modalidade on-line, pelo site
www.totalleiloes.com.br, bem como pelo Superbid Exchange, pelo princípio da am-
pla publicidade, de acordo com os termos da Lei n° 9.514/97, artigo 27 e parágrafos,
em 1º LEILÃO a ser realizado no dia 13/12/2024 a partir das 13:00:00 (horário de
Brasília/DF) pelo valor de avaliação atualizado de R$257.885,16 e em 2º LEILÃO dia
30/12/2024 a partir das 13:00:00 (horário de Brasília/DF) pelo valor da dívida
conforme Art. 27, §2º lei 9.514/97 equivalente a R$ 286.697,35, cumprindo a
exigência legal do Art. 27, §2º -A, lei 9.514/97, o imóvel com a propriedade conso-
lidada em nome da Credora, a seguir descrito:
Imóvel: Matrícula nº 20.730 do 2° Ofício de Registro de Imóveis de Rio Claro,
endereço: Avenida 48 nº 1022, Bairro Alto do Santana, Rio Claro/SP, CEP:
13.505-450.
OBS: Imóvel Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art.
30 da lei 9.514/97.
- A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que
os imóveis se encontram, e eventual irregularidade ou necessidade de averbação
de construção, ampliação ou reforma, será objeto de regularização e os encargos
junto aos órgãos competentes por conta do adquirente.
- A venda será feita mediante pagamento à vista.
- As despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), encargos administrativos,
Registro, IPTU, ITBI, e demais Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante.
- O devedor possui preferência de compra até a realização do segundo leilão ou até
a arrematação em primeiro leilão, sendo que, exercendo esse direito deverá pagar
todas as despesas bem como a comissão do leiloeiro no montante de 5% do valor
da recompra.
- O Pagamento dos valores da arrematação bem como da Comissão do Leiloeiro
deverão ser realizados por meio de depósito ou transferência em Conta Corrente
informados pelo Leiloeiro em até 48 horas após a realização do Leilão.
- O Arrependimento da Arrematação obrigará o Arrematante desistente ao pagamen-
to da Comissão do Leiloeiro (5%) mais multa de 20%, sobre o valor da avaliação do
imóvel, e ficará sujeito a sanções legais, cíveis e criminais.
- O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal no 7433/85.
- O Leiloeiro, acha-se habilitado a fornecer aos interessados informações pormeno-
rizadas sobre o imóvel, objeto deste Edital de Primeiro e Segundo Público Leilão e
de Notificação.
- Caso haja arrematante a Ata de Arrematação, será firmada em até 15 dias da data
do leilão.
- No caso de não ser realizado o Leilão Público na data acima designada por motivo
superveniente, fica desde já designado o primeiro dia útil subsequente com mesmo
horário, para a sua realização.
- ATENÇÃO: Para participar dos leilões/praças, os interessados deverão cadastrar-
se com antecedência no mínimo de 2h antes, pelo site do leiloeiro, bem como
aceitar as condições de venda para que participem da hasta. Informações através
do Fone: (19) 39274210 e/ou e-mail: coontato@totalleiloes.com.br.
- Publicações em jornal nas datas de 03, 04 e 05 de dezembro de 2024, respectiva-
mente.
Pelo presente, fica(m) intimado(s) e notificado(s) acerca das datas dos Leilões
Primeira e Segunda Praça caso não tenham sido por outro meio o Emitente /
Devedor, Avalista / Cônjuge do Avalista e Garantidor Fiduciante (Bem Imóvel)
acima descritos.
As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de
outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de
fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 54/2024, Pro-
cesso: 703/2024, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE LIMPEZA. As
propostas serão acolhidas com início no dia 05/12/2024, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 17/12/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá
às 09:00 horas do dia 17/12/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por inter-
médio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 03 de dezembro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE EDITAL
Comunicamos a republicação do Edital do Chamamento Público N° 38/2024 - Processo Nº
714/2024 - Objeto: Credenciamento de Empresas para Administração, Implementação,
Gerenciamento, Emissão, Distribuição e Fornecimento de Cartões Eletrônicos Vale-Ali-
mentação com Chip e com Tecnologia de Comunicação por Aproximação (Nfc, Qr Code e/
ou Similares) Destinados aos Servidores da Prefeitura de São Pedro. Início do recebi-
mento da solicitação de credenciamento a partir de 05 de dezembro de 2024, até
dia 20 de dezembro de 2024 às 09:00 horas. Sessão Pública da abertura dos enve-
lopes, dia 20 de dezembro de 2024, às 09:30 horas, na Sala de Licitações da Prefeitura
Municipal de São Pedro, sito à Rua Valentim Amaral, nº 748 - Centro, São Pedro/SP. O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito
a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 03 de de-
zembro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. ANTONIO ERNESTO CLAU-
DINO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 63 anos, filho dos
finados Sr. Benedito Pedro
Claudino e da Sra. Irma Louren-
ço Claudino, era casado com a
Sra. Ednalva Rodrigues da Sil-
va Claudino; deixa os filhos:
Andriel Rodrigues da Silva Clau-
dino, casado com a Sra. Cinira
Stanfaker Claudino; Andreia
Rodrigues da Silva Claudino;
Andre Rodrigues da Silva Clau-
dino; Daniel Rodrigues da Silva
Claudino, casado com a Sra.
Edna Nunes de Souza Rodri-
gues; Andreza da Silva Claudi-
no, casada com o Sr. Daniel
Henrique da Silva e Davi Rodri-
gues da Silva Claudino, casa-
do com a Sra. Sandra de Bar-

ros Vieira Rodrigues. Deixando
os netos: Antonio, Maria Eduar-
da, Matheus, Calebe, Isabelle,
Oteniel, Emanueli e Maria Lui-
za. Deixando também irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 12h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, sala “01”, para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Charqueada/SP. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. NESTOR MENDES MORAES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filho dos fina-
dos Sr. Ricardo Mendes Mora-

es e da Sra. Maria Antonia de
Moraes Mendes, era casado
com a Sra. Daisy Clemente
Moraes; deixa os filhos: Ricar-
do Clemente Moraes, casado
com a Sra. Caroline Zanatta
Costa Moraes e Sabrina Cle-
mente Moraes, casada com o
Sr. Gustavo Henrique Garcia.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 15h00 às 18h20 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 18h30 para a
realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MELISSA AMARO BATIS-
TA faleceu ontem, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 44
anos, filha do Sr. Jose Roberto
Amaro e da Sra. Rosa Maria
Salari, era casada com o Sr. Ari-
ovaldo Batista; deixa a filha:
Emanuele Batista. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Veló-
rio Municipal de Rio das Pedras/
SP, para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA POLETTO
MESSIAS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era viúva do
Sr. José Francisco Messias.
Era filha do Sr. Rubens Poletto
e da Sra. Adelina Trevisan, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Mar-
celo Francisco Messias casa-
do com Andrea Fernanda Pa-
gotto Messias, Cristine Apare-
cida Messias da Silva casada
com Ruberval Inacio da Silva.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as

17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 2, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

MARIANA FERNANDA BARBO-
SA FERREIRA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
36 anos de idade. Era filha do
Sr. Francisco Ferreira, faleci-
do e da Sra. Regina Celia Bar-
bosa Ferreira.  Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-

pultamento dar-se-a hoje as
10:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal de Vila Rezende – Sala 2,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DA SILVA
ARAUJO ANANIAS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 78 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Francisco Jose
Ananias. Era filha do Sr. Anto-

nio Joaquim de Araujo e da
Sra. Maria Benta da Silva, fale-
cidos. Deixa os filhos: Pedro
Aparecido Ananias, Celia Ma-
ria Ananias, falecida, Antonio
Carlos Ananias casado com
Eliane Ap. de Macedo Rodri-
gues Ananias. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu velório ocorreu ontem na
sala Safira no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir
das 16:30hs até as 18:30hs. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
VENDO terreno 10x25 Jd.Holiday
R$145.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO terreno 10x30 Centro
R$140.000,00. (11)98657-6157
------------------------------------------
VENDO Casa 2dorms. sendo 1 suí-
te R$400.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO casa 3dorms reformada no
Centro R$400.000,00 (11)98657-6157
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE CASEIRO PARA
MORAR NO LOCAL enviar currí-
culo para 19 99115-4467 ou traba-
lhe conosco@torresturismo.com.br
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDO
Sítio 51.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDO 4 TERRENOS 7.50 frente - 30 de lar-
gura, 225m, valor R$ 99.000,00 - 4 unidades

VENDO - sobrado, área 125,95 - R$ 180.000,00

ALUGO: salão  - Jardim Cambará
-  Rio das Pedras

(19) 9.9736-8186
CRECI: 91670

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555


